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TITULARES LOCALES 

 
  

 
 

Ven reforma incompleta 

Las modificaciones constitucionales y al Código Electoral de Puebla que este viernes se 
aprobarán por el Pleno del Congreso del Estado son parte de una reforma electoral 
incompleta, pues aún quedarán pendientes temas como la redistritación y las 
candidaturas ciudadanas, según reconocieron las bancadas de las fuerzas políticas 
representadas en el Poder Legislativo local. (El Sol de Puebla) 

 

 

 

Diputados de Compromiso por Puebla no tienen palabra 

La inminente aprobación de la Reforma Electoral propuesta por el gobernador Rafael 

Moreno Valle Rosas evidencio las viejas prácticas de promesas incumplidas, de acuerdo 
con integrantes del Movimiento Ciudadano G2G que encabeza Gabriel Hinojosa Rivero.  
(El Heraldo) 

   
 

 

Apoya RMV al agricultor por sequías 
El gobernador Rafael Moreno Valle entregó recursos por 11 millones de pesos, 8.7 
millones en motocultures y 2.3 millones para resarcir los daños por la sequía, a los 

productores del municipio de Tenampulco como parte de ―Acciones para la recuperación y 
apoyos al campo‖. (Síntesis) 

  
 

 

Diputados palomean la Reforma Electoral 
Los diputados se ajustaron al script acordado por la cúpula nacional del PRI y el 
gobernador Rafael Moreno Valle. Los integrantes de la Comisión de Gobernación del 
Congreso local ―palomearon‖ la iniciativa de Reforma Electoral enviada por el Ejecutivo, 

con ligeros cambios. (Intolerancia Digital) 
  

 

 

Sin consensos en la Ley Orgánica 
La reforma al Congreso del estado fue aplazada para un periodo extraordinario, luego de 
que los legisladores de los diferentes partidos no han podido ponerse de acuerdo en 
temas como las coaliciones parlamentarias, la duración de la mesa directiva, el número 
de comisiones que deberán crearse y la integración de fracciones parlamentarias. 
(Cambio) 

  

 

 

FAO destina 205 mdp para abatir la pobreza 
Con apoyo presupuestal de la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la 
Alimentación (FAO, por sus siglas en inglés), este año se invertirán 205 millones de pesos 
en mil 600 comunidades de 97 municipios de la mixteca poblana y de la sierras Norte, 
Nororiental y Negra para garantizar el abasto de alimentos y de agua, y abatir los 
indicadores de desnutrición y pobreza, así como de migración en esta zona del estado, 

informó el delegado en Puebla de la Sagarpa, José Luis Montalvo Espinoza. (Milenio) 
  
 

 

Una “ocurrencia” política, el Viaducto Zaragoza: INAH  
El director de Apoyo Técnico del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), 
Arturo Balandrano Campos, señaló que no se ha otorgado ningún aval o permiso al 
viaducto Zaragoza, ya que el gobierno del estado no ha presentado ningún proyecto. (La 
Jornada de Oriente) 

  

 

 

Mientras el campo sea pobre, Puebla lo seguirá siendo: RMV 

El gobernador del Estado Rafael Moreno Valle Rosas entregó apoyos a productores de 
Tenampulco afectados por las sequías. Puebla es el primer estado en cubrir 
indemnizaciones en tiempo récord. (La Opinión) 

  
 

 

Le apostaremos al campo  
―Vamos a seguirle apostando al desarrollo del campo poblano, porque mientras éste sea 
pobre, Puebla también lo será‖, afirmó en Tenampulco el Gobernador Rafael Moreno 

Valle, al entregar recursos a productores afectados por las sequías. (Momento) 

http://impreso.milenio.com/
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TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Diputados dan luz verde a la reforma electoral de Moreno Valle y Moreira  
Por unanimidad los diputados de la Gran Comisión aprobaron la reforma electoral que 

envió el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, la cual permitirá que el próximo 
mandatario dure 22 meses en su cargo, en tanto que los diputados y los alcaldes 56 
meses. (e-consulta) 

  

 

 

Incomunicados más de 4 mil habitantes de Tlacotepec por lluvias, denuncia 
regidor  
Más de 4 mil habitantes del municipio de San Sebastián Tlacotepec de Porfirio Díaz, 

siguen incomunicados tras las afectaciones a los caminos que provocaron las intensas 

lluvias de los últimos días, denunció el regidor de esta población, Adolfo Arce Montalvo. 
(Periódico digital) 

  
 

 

No se negoció Reforma Electoral a cambio de impunidad: RMV  
El gobernador Rafael Moreno Valle negó que la Reforma Electoral haya sido negociada con 
la dirigencia nacional del PRI, a cambio de darles impunidad a ex funcionarios marinistas, 

por lo que será aprobada por los diputados locales el próximo viernes, bajo la iniciativa de 
crear para el estado de Puebla un gobernador por un periodo de 22 meses y empatar las 
elecciones federales y estatales. (Contraparte) 

  
 

 

Reses de San Pedro dan positivo en clembuterol  
La regidora de Salubridad y Asistencia Pública de San Pedro Cholula, Ernestina Bello 
Vázquez, informó que desde hace tres meses ha recibido una serie de quejas de 

introductores, tablajeros, carniceros y consumidores sobre la venta de carne 

presuntamente contaminada con clembuterol en el rastro de San Pedro. (Imagen 
Poblana) 

  
 

 

Diputados avalan minigobernador; van por más dinero para partidos  
Parte de la reforma electoral de Puebla ya fue aprobada por la Comisión de Gobernación 

del Congreso: un gobernador de 18 meses pero sin redistritación, este jueves discutirán 
el aumento al subsidio para los partidos políticos. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Pierde Pemex y da aumentos 
Pese a que en 2010 Pemex perdió 47 mil 500 millones de pesos, sus trabajadores 
lograron obtener un aumento de 4.75 por ciento en su salario. (Reforma) 

  
 

 
Poiré: debe la sociedad juzgar gasto de “Equipo”  

Aseguró que la serie fue un esfuerzo y un ejercicio por dar a conocer ―desde una 
perspectiva distinta para un público distinto una transformación institucional sin par, que 
es la transformación de nuestras instituciones federales como la Policía Federal". (El 
Universal) 

  
 

 
Exige ONG disculpa pública de la Marina 
Catorce niegan ser usadas por el crimen organizado para descalificar a militares. 
Suspenden diálogo con la Segob sobre defensa de activistas de derechos humanos. 
(Milenio)  

  
 

 

Indignación por imputaciones del titular de Marina 

Organizaciones no gubernamentales (ONG) presentaron ayer una queja ante la Comisión 
Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) por las declaraciones del secretario de 
Marina, Mariano Francisco Saynez, quien dijo que grupos delictivos utilizan a 
agrupaciones ciudadanas para tratar de manchar el prestigio de las fuerzas armadas. (La 

Jornada) 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Mercados, en alerta por impasse en EU 
De acuerdo con algunos especialistas, si Estados Unidos cayera en cesación de pagos 
sería 10 veces peor que la quiebra de Lehman Brothers y aunque se anticipa que el país 

más poderoso del mundo elevará su techo de deuda, el estancamiento en las 
negociaciones ha generado una ola de venta de activos riesgosos. (El Economista) 

  
 

 

Tesoro trabaja plan alterno de la deuda 
La Casa Blanca reconoció que está reflexionando sobre la manera de hacer funcionar al 
gobierno estadounidense en caso de que el Congreso no logre un acuerdo antes del 2 de 

agosto sobre un incremento al techo de la deuda. (El Financiero Digital) 
  
 

 

Desde 2009 operan en el DF los Beltrán Leyva 
Desde el 2009 se tienen registros de que el Cártel de los Beltrán Leyva realiza actividades 
de trasiego y distribución de droga en el sur del Distrito Federal, a través de la banda 
conocida como La Mano con Ojos. (Crónica) 

  
 

 

México no supo de Rápido y Furioso: Poiré 
El vocero del gobierno federal explicó que de haber sabido del trasiego de armas se 

hubiera actuado; sostiene que no puede asegurarse que el armamento traficado llegó al 
cártel de Sinaloa. (Excélsior) 

  

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 

 
 
CAMBIO 

 Pedro Gutiérrez exige a Rivera hacer nombramiento 
El regidor del PAN, Pedro Gutiérrez Varela, urgió al alcalde capitalino Eduardo Rivera Pérez, para que nombre al 

presidente del Consejo de Administración de la Central de Abastos, pues dijo que se está incumpliendo la ley pues 
el nombramiento se debió haber hecho desde hace casi cinco meses.  En este sentido se auto-propuso para que él 
sea el que ocupe el puesto, pues aseguró que ha tenido acercamientos con el secretario del Consejo General de la 
Central de Abasto, Luís Pinto Medel, y las diez organizaciones que conviven en el mercado por lo que serviría de 
enlace entre el Ayuntamiento y los comerciantes de la zona. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/ciudad/ciu-280711-luz-pedro-guti-rrez-exige-a-rivera-
hacer-nombramiento.php  

 
 

 
 
OPINION 

 Urge presidente del Consejo de Administración de la Central de Abasto: Pedro Gutiérrez 
El presidente de la Comisión de Industria y Comercio, Pedro Gutiérrez Varela urgió al ayuntamiento de Puebla que 
se designe de manera inmediata al nuevo presidente del Consejo de Administración de la Central de Abasto, pues 
aseguró que ésta es la única forma en la que finalizarán los conflictos en la zona. En rueda de prensa el regidor 
panista informó que ya han hablado con el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez y el secretario de Desarrollo 

Económico Turismo y Competitividad, Pedro Ocejo Tarno, que se lleve a cabo esta nueva designación e incluso 
desde el inicio de la administración se han mandado oficios en este mismo sentido. (Pilar Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47442  
 

 

 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/ciudad/ciu-280711-luz-pedro-guti-rrez-exige-a-rivera-hacer-nombramiento.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/ciudad/ciu-280711-luz-pedro-guti-rrez-exige-a-rivera-hacer-nombramiento.php
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47442
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INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Acusan 'cochinero' en Tránsito Municipal... durante 2010  
La corrupción practicada por 128 elementos de Tránsito y Tesorería en la administración municipal de Blanca 
Alcalá repercutió en una baja en la recaudación por concepto de infracciones, entre marzo y junio de 2010, por 
2.5 millones de pesos, en comparación con 2011, estimó el tesorero Arturo Botello Vargas. De acuerdo con el 

funcionario, tras el cambio de administración, en la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM) 

se detectaron varias irregularidades, como la existencia de boletas de infracciones falsas; falta de inventarios y 
garantías de las mismas, tales como permisos, licencias de conducir y placas vehiculares; la carencia de control 
en las entradas y salidas de éstas, y en la Tesorería además, el reporte parcial del pago de los ciudadanos. (Belén 
Cancino)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2164363.htm  
 

 
 

SINTESIS 

 Aplicará operativo de regreso a clases 
Con la finalidad de disminuir los índices delictivos afuera de los planteles educativos, el ayuntamiento capitalino 

implementará un operativo de regreso a clases, además que para el próximo año se estima instalar video 
cámaras y 700 botones de pánico a fin de resguardar los planteles educativos y la seguridad de las personas.  De 
igual manera con estas acciones se prevé disminuir la violencia entre los jóvenes que se ha visto con el llamado 
bullyning o Cutting, informó el secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (Ssptm), Amadeo Felipe Lara 

Terrón. (Irene Díaz)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/102548/Aplicara-operativo-de-regreso-a-clases  

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Vapulea la corrupción arcas del ayuntamiento 
El ayuntamiento de Puebla dejaba de percibir cada cuatro meses por lo menos 2.5 millones de pesos por la 
corrupción que había tanto en Tesorería como en Tránsito Municipal. Tras detectar anomalías como falta de 
sistema de control de infracciones, extravío de garantías físicas, infracciones no capturadas en el sistema o que se 
cobraban las multas por fuera, en los meses anteriores fue dado de baja ocho personas que laboraban en el área 
de Infracciones y 120 elementos de Tránsito Municipal. (Alejandro Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78508  

 

 
 

CAMBIO 

 Botello exhibe anomalías blanquistas en la Tesorería 

El tesorero Municipal, Arturo Botello Vargas y el secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo 
Lara Terrón, revelaron una serie de irregularidades en el Departamento de Infracciones de la Tesorería Municipal, 
durante la administración de Blanca Alcalá Ruiz, pues no existía control en la recaudación de multas de Tránsito, 
ni de infractores.  Además, se encontraron boletas de infracción falsificadas, la entrega de blocks de boletas no 
tenía control y la recepción de las infracciones era manual: ―No teníamos un sistema para llevar un adecuado 
control de las infracciones, no había un inventario de las garantías físicas del almacén como placas de vehículos, 

licencias de conducir o permiso del automóvil, era un gran desorden‖.  (Luz Elena Sánchez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/ciudad/ciu-280711-luz-botello-exhibe-anomal-as-
blanquistas-en-la-tesorer-a.php  
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2164363.htm
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/102548/Aplicara-operativo-de-regreso-a-clases
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78508
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/ciudad/ciu-280711-luz-botello-exhibe-anomal-as-blanquistas-en-la-tesorer-a.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/ciudad/ciu-280711-luz-botello-exhibe-anomal-as-blanquistas-en-la-tesorer-a.php
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CAMBIO 

 SSPTM comprará 200 nuevas patrullas: Lara  
El secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón, informó que la licitación para la 

adquisición de 43 vehículos que fue lanzada el pasado martes, corresponde al plan de incorporar al 
funcionamiento de la dependencia cerca de 200 vehículos nuevos con la inversión total de 55 millones de pesos. 
El pasado martes el Comité Municipal de Adjudicaciones (CMA) lanzó la convocatoria para las licitaciones públicas 
presenciales de carácter nacional, CMASSPTM-LPF-001/11 y CMA-SSPTM-LPF-002/11 para adquirir 15 camionetas 
tipo pick up y 28 automóviles tipo sedán en la cual se ha incluido su equipamiento como radios; además se 
adquirirán uniformes para los elementos de la dependencia. (Luz Elena Sánchez)   

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/ciudad/ciu-280711-luz-ssptm-comprar-200-nuevas-

patrullas-lara.php  
 

 

 
 
MILENIO  

 El SMDIF realiza un diagnóstico sobre niñez 

El Sistema Municipal DIF (SMDIF) ha iniciado acciones para elaborar un diagnóstico del estado en que se 
encuentra la infancia poblana, para dar sustento a un plan de acción de carácter interinstitucional que dé 
respuesta a las problemáticas que aquejan a este sector, aseguró el coordinador del departamento de Desarrollo 
Infantil del organismo, Francisco Ramírez Martínez. ―Hemos tenido entrevistas con habitantes de las 17 juntas 
auxiliares y colonias populares del Municipio, pues pretendemos conocer la situación que viven las niñas y niños 
y, sobretodo, las necesidades que padecen en su entorno‖, expresó.  (Redacción)  

http://impreso.milenio.com/node/8999277  

 

 

 
 
OPINION 

 El INAH, el único que puede liberar permiso para obras en el Centro Histórico 
El Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) es la única instancia que puede liberar el permiso para la 
construcción del puente a desnivel que está programado a la altura de San José en el Centro Histórico, informó el 
secretario de Gestión Urbana y Obra Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez. En este sentido el funcionario municipal 
declaró que el municipio de Puebla no ha liberado ninguna licencia de construcción del paso a desnivel pues solo 
con la autorización del INAH se puede liberar la obra una vez que presenten el proyectos ejecutivo, estudio de 

impacto ambiental y uso de suelo. (Pilar Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47440  
 

 
OPINION 

 Impulsa IMAC la cultura y la educación en la capital poblana 
Con la finalidad de impulsar la cultura y educación de la capital poblana, el Instituto Municipal de Arte y Cultura 
impulsó la realización de talleres en las 17 juntas auxiliares y cuatro unidades habitacionales, así como en la 
colonia San José Mayorazgo con formación artística. La forma de elección de estos lugares fue llevar actividades 
artísticas y culturales a las zonas de la capital con mayor rezago y que menos se involucran en este tipo de 

acciones a favor de la población, especialmente la infantil, por lo que se realizarán talleres danza, teatro, dibujo y 
pintura, coro, lectura y de cinefilia. (Pilar Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47446  
 
 
 

 

 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/ciudad/ciu-280711-luz-ssptm-comprar-200-nuevas-patrullas-lara.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/ciudad/ciu-280711-luz-ssptm-comprar-200-nuevas-patrullas-lara.php
http://impreso.milenio.com/node/8999277
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47440
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47446
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PUEBLA ONLINE 

 Escuelas públicas de Puebla tendrán botones de pánico   
El secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón, anunció que para el próximo año se 
buscará la instalación de cámaras de seguridad y por lo menos 700 botones de pánico en escuelas públicas del 
municipio, esto para salvaguardar tanto las instalaciones educativas como a los niños y personas dentro de las 
mismas, y de esta manera evitar casos de bullying o hasta la venta de droga en las escuelas, aseguró. Además de 
la inversión de la comuna para el equipamiento de seguridad en las escuelas, será necesaria la colaboración de 

las mismas instituciones, señaló el secretario. Por otro lado, con lo que respecta a instituciones privadas, 

principalmente en el caso de las universidades, se trabajará de manera coordinada para que los directivos 
financien la compra de los botones de pánico, y que estos sean conectados al Centro de Emergencia y Respuesta 
Inmediata (CERI). (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15629:escuelas-públicas-de-puebla-
tendrán-botones-de-pánico&Itemid=125  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

CAMBIO 

 INAH y Ayuntamiento, omisos por afectaciones del distribuidor 
Edmundo Gutiérrez Domínguez, integrante del movimiento ciudadano en contra de la construcción del viaducto 

Zaragoza, acusó al Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) de ser omiso de clausurar las obras del 

viaducto Zaragoza que emprende el gobierno del estado pues están afectando la zona de monumentos de la 
capital, del mismo modo aseguró que el ayuntamiento debería frenarlas pues no cuenta con las licencias 
correspondientes.  (Luz Elena Sánchez)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/ciudad/ciu-280711-luz-inah-y-ayuntamiento-omisos-por-
afectaciones-del-distribuidor.php  

 

 
 

MILENIO  

 Aumentan asaltos y secuestros en escuelas 
Analco, la Central de Autobuses de Puebla (Capu), El Carmen y la colonia América Norte fueron catalogados como 

puntos rojos en asaltos a estudiantes, docentes y transeúntes, robo de autopartes y en algunos casos hasta 
secuestros Express.  Los puntos donde los problemas son mayores son los alrededores de las instituciones de 
educación superior, donde no hay presencia de elementos policíacos. Esto lo dio a conocer el miembro de la 

AUIEMSyS, Germán Molina Carrillo, quien resaltó que el problema es preocupante porque sigue en aumento sin 
que las autoridades hagan algo al respecto. (Jaime Zambrano)  
http://impreso.milenio.com/node/8999220  

 
 
 

IMAGEN POBLANA  

 Puebla capital, ciudad de marcados contrastes  

Desde hace 5 años, la ciudad de Puebla está entre los municipios con los costos más reducidos en la recolección 
del servicio de basura. Pero también desde hace un lustro es una de las ciudades del país con mayor dependencia 
financiera y con el menor número de policías por cada mil habitantes, lo que la pone por debajo de urbes más 
grandes como Guadalajara o más chicas como León. (Miguel Cordero)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=109789&articulo=Puebla%20capital,%20ciudad%20de%20mar

cados%20contrastes</B>  

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15629:escuelas-públicas-de-puebla-tendrán-botones-de-pánico&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15629:escuelas-públicas-de-puebla-tendrán-botones-de-pánico&Itemid=125
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/ciudad/ciu-280711-luz-inah-y-ayuntamiento-omisos-por-afectaciones-del-distribuidor.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/ciudad/ciu-280711-luz-inah-y-ayuntamiento-omisos-por-afectaciones-del-distribuidor.php
http://impreso.milenio.com/node/8999220
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=109789&articulo=Puebla%20capital,%20ciudad%20de%20marcados%20contrastes%3c/B
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=109789&articulo=Puebla%20capital,%20ciudad%20de%20marcados%20contrastes%3c/B
http://www.pueblaonline.com.mx/
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IMAGEN POBLANA  

 Sin regulación mercados en unidades habitacionales  
Mercados, plazas y centros de comercio ubicados en unidades habitacionales carecen de regulación.  De acuerdo 
al Plan Integral de Atención a Unidades Habitacionales de Puebla capital, hay 64 unidades habitacionales, de las 

cuales 11 están catalogadas como grandes, 23 medianas y 30 pequeñas. Se calcula que 238 mil 969 poblanos 
habitan en ellas. En la gran mayoría de las unidades, administraciones anteriores permitieron la instalación y 
construcción de mercados locales, los cuales actualmente carecen de un reglamento que los reconozca y por ende 
los pueda administrar.  (Jesús Barrera)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=109790&articulo=Sin%20regulación%20mercados en%20unida

des%20habitacionales</B>   
 

 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Doger propone meter en cintura a casas de empeño  
El diputado priísta Enrique Doger presentó ante el Congreso una iniciativa para regular las casas de empeño con 
el fin de que no se excedan en el cobro de intereses, y es que en los últimos cinco años pasaron de 70 a 200 
establecimientos, algunos con tasas de 300% anual. Aquí la postura del legislador dada a conocer en la sesión de 
este miércoles: Actualmente en el ámbito del financiamiento, la población alejada de los circuitos bancarios y 

financieros desarrollados demanda servicios de financiamiento provenientes de los negocios conocidos como 
―casas de empeño‖, que en los últimos años han multiplicado su presencia en la entidad, incluso teniendo algunos 
de ellos, sucursales en la mayoría de los municipios del Estado de Puebla. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15663:doger-propone-meter-en-

cintura-a-casas-de-empeño&Itemid=126  

 

 
 

RETO DIARIO 

 Piden investigadores apoyo internacional para frenar obras del Viaducto 
Intervención de la Unesco y de otros organismos internacionales, han solicitado investigadores, antropólogos y 

arquitectos para detener obras del Viaducto I. Zaragoza, ante lo que consideran daños en el patrimonio cultural y 
arquitectónico. Edmundo Gutiérrez Domínguez, investigador del Instituto Nacional de Astrofísica, Óptica y 
Electrónica  (INAOE), junto con antropólogos y representantes de redes ciudadanas, mencionaron  que se 
reunieron con el delegado del INAH, Víctor Hugo Valencia Valera, para pedir la aplicación de la ley de 
monumentos que se viola flagrantemente con los trabajos del dobles pisos  y puentes. (Hugo Sanchez Izquierdo) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-GOBIERNO-titulo&id=21335 
 

 
 

 
 
CINCO RADIO 

 Desconocidos Arrojan Granadas en Cholula 
La madrugada de este jueves se registró una intensa movilización del grupo Potasio en San Pedro Cholula en la 
calle 4 norte entre 15 y 17 poniente ,luego de que sujetos aún desconocidos arrojaron desde una Hummer de 
color roja, un par de granadas de gas conocidas como  ‖ Bailarinas ‖ y ‖ Botella‖ Los artefactos no detonaron , sin 
embargo provocaron alarma entre los vecinos, uno de los cuales se percató del momento en que este vehículo en 
movimiento lanzaba las granadas en la zona conocida como Villas Arqueológicas. La corporación especializada 

recogió estos objetos pero aún no se informa oficialmente de estos hechos. (Redacción) 
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/desconocidos-arrojan-granadas-en-cholula/  
 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=109790&articulo=Sin%20regulación%20mercados en%20unidades%20habitacionales%3c/B%3e%20%20
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=109790&articulo=Sin%20regulación%20mercados en%20unidades%20habitacionales%3c/B%3e%20%20
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15663:doger-propone-meter-en-cintura-a-casas-de-empeño&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15663:doger-propone-meter-en-cintura-a-casas-de-empeño&Itemid=126
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/desconocidos-arrojan-granadas-en-cholula/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Sagarpa dice que las lluvias van a ayudar al 80 por ciento de cultivos en Puebla. 

 Tehuacan sube el salario de sus policías. 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Uno de los ejes centrales de la administración Municipal es el manejo Honesto y Transparente en el 

cobro de multas aplicadas por la Dirección de Tránsito Municipal. 
 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n  /  Á n g e l e s  C o n d e  

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Seguridad Pública municipal va a instalar cámaras de video y botones de pánico en colegios para 

reforzar vigilancia. 
 Instituciones privadas denuncian que aumento la inseguridad  en zona como el Carmen, Analco y la 

CAPU donde regularmente se mueven jóvenes estudiantes. 

 ―Podrán del uno a policías municipales‖, les darán nuevos uniformes y les entregaran 43 patrullas. 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 La corrupción practicada por 128 elementos de Tránsito y Tesorería en la administración municipal de 
Blanca Alcalá repercutió en una baja en la recaudación por concepto de infracciones, entre marzo y 
junio de 2010, por 2.5 millones de pesos, en comparación con 2011, estimó el tesorero Arturo Botello 

Vargas. 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Una vez más inspectores de Normatividad y Regulación comercial  fueron removidos de sus cargos 
debido a que la dirección que encabeza  Luis Mora los encontró en actos de flagrancia, asi lo revela el 
responsable  de la unidad. 

 Elementos de la policía federal realizaron la tarde de ayer un operativo en la zona de la fayuca  y 
mercados de la cuchilla  en el cual se dice  se decomisaron productos piratas  que se  vendían en estos 
puntos de comercialización, sin embargo no se preciso no se preciso el monto de lo incautado  

 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
 

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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EL SOL DE PUEBLA 

 Defiende RMV acuerdo con Moreira; rechaza negociar impunidad  
El mandatario Rafael Moreno Valle Rosas aseguró que los dirigentes estatal y nacional del PRI, Juan Carlos Lastiri 
y Humberto Moreira, no negociaron impunidad para los marinistas, a cambio de que sus diputados locales apoyen 
la iniciativa de reforma electoral, la cual incluye la propuesta de un gobernador por un periodo de 22 meses. En 
entrevista mencionó que la democracia se demuestra con acuerdos entre partidos políticos, que con el caso de un 

mini gobernador, tema toral de la iniciativa, permitirá la homologación de las elecciones locales con las federales 
en 2018. Dijo que aun cuando se le han hecho algunas modificaciones, como el no incluir la redistritación, celebra 
que haya consenso y responsabilidad para su aprobación mañana en el Congreso. (Iván Tirzo)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2164360.htm  
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Insisten especialistas en parar obras del Viaducto Zaragoza por atentar contra el patrimonio  
Investigadores del Centro Regional en Puebla del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) reiteraron 
su llamado a las autoridades para clausurar a la brevedad las obras del Viaducto Zaragoza, demandaron, de 

manera particular, al titular de ese organismo en Puebla, Víctor Hugo Valencia Varela, parar la construcción 
cuanto antes.  Los académicos explicaron, en reunión privada, a Valencia Varela que el Gobierno del Estado 
violentó la Ley Federal de Monumentos y Zonas Arqueológicas, Artísticas e Históricas al no haber entregado al 
INAH, un expediente técnico completo sobre la construcción de puentes y viaductos en la Calzada Zaragoza.  
(Julieta Cerezo) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2164377.htm  
 

 
 

EL HERALDO 

 Moreno Valle y el PRI no trasaron (sic) reforma por unanimidad  
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas negó que la negociación que tuvo con el presidente del Comité Ejecutivo 

Nacional del PRI. Humberto Moreira, haya servido para intercambiar la aprobación de algunos puntos de la 
reforma electoral por unanimidad a favor de los miembros del tricolor que ocuparon altor cargos en las anteriores 
administraciones estatales o municipales, como el propio ex gobernador Mario Marín Torres. De esta forma, se 
desentendió de las versiones que señalan que el PRI cedro a la elección de un gobernador de 22 meses que es 
considerada una iniciativa en contra del propio partido tricolor a cambio de que el gobierno del estado de 
inmunidad a ex funcionarios estatales y municipales emanados del Revolucionario Institucional. (Pablo Santiago) 
 

EL HERALDO 

 Aseguran diputados no hubo acuerdo para avalar reforma   
Los diputados locales de la alianza PRI-Verde aseguraron que no hubo un acuerdo económico para avalar la 
Reforma Electoral del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, la cual será aprobada de manera definitiva este 
viernes en sesión pública del Congreso de Puebla. Además, los legisladores de la bancada del Revolucionario 

Institucional minimizaron la propuesta que hizo esta semana su compañero de partido, el diputado Oscar Aguilar 
González, quien esperaba que se prolongara la revisión de la iniciativa, incluso propuso la creación de foros 

ciudadanos para conocer la opinión de diversos sectores de la población. (Fabiola Reynoso) 
 

 
 
SINTESIS 

 Moreno Valle lleva apoyo por sequías 
El gobierno estatal entregó ayer recursos por 11 millones de pesos, 8.7 millones en motocultores y 2.3 millones 
para resarcir los daños por la sequía, a los productores del municipio de Tenampulco, como parte de "acciones 
para la recuperación y apoyos al campo".  Respecto a los recursos dados por las inclemencias meteorológicas, el 
Ejecutivo estatal confirmó en dos semanas más harán llegar a los campesinos de Tenampulco más dinero para 
que enfrenten los estragos causados por las heladas.  (Samantha Páez)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/102558/Moreno-Valle-lleva-apoyo-por-sequias  
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2164360.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2164377.htm
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/102558/Moreno-Valle-lleva-apoyo-por-sequias
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SINTESIS 

 Sagarpa destina recursos a la seguridad alimentaria 
Recursos por 205 millones de pesos para 11 mil 322 beneficiarios de localidades de alta y muy alta marginación 
destina el Programa Especial de Seguridad Alimentaria del gobierno federal y la Organización de las Naciones 
Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO) en Puebla.  Así lo confirmó el delegado de la Secretaría de 
Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), José Luís Montalvo Espinosa, al 

informar que hasta 5 mil 127 familias de 97 municipios de Puebla entre 2007 y 2010.  (Mauricio García)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/102559/Sagarpa-destina-recursos-a-la-seguridad  

 

 

 
INTOLERANCIA  

 Todas las fuerzas políticas cedieron: Aréchiga 
Sin contratiempos la Reforma Electoral será aprobada mañana viernes por el pleno del Congreso del Estado, al 
confirmarse que quedará pendiente la redistritación, la elección de juntas auxiliares, y se incrementará el 
presupuesto para los partidos políticos. En tanto, la reforma a la Ley Orgánica del Poder Legislativo será aprobada 
en un período ordinario de sesiones. A un día de que se vote en la última sesión del segundo período ordinario, el 

presidente de la Gran Comisión del Congreso del estado, Guillermo Aréchiga Santamaría sostuvo que en la virtual 
aprobación de la Reforma Electoral ―no hay vencedores ni vencidos, quienes ganan son los ciudadanos con 
procesos más democráticos‖. (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78527  

 
INTOLERANCIA  

 Excluye el gobierno estatal a empresarios poblanos 

Empresarios del sector Tecnologías de la Información (TI) en Puebla desconocieron los alcances del programa 
conectividad en escuelas públicas que promueve el gobierno del estado, debido a que desde su arranque en junio 
pasado no han sido invitados como proveedores. La Cámara Nacional de la Industria de la Transformación 
(Canacintra) afilia a un total de 54 empresas dedicadas a la TI, aunque ninguna forma parte del programa 
conectividad en escuelas públicas, que tiene como objetivo dotar de internet a las instituciones educativas al 

término del sexenio del gobernador Rafael Moreno Valle. (Lucero Hernández)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78513  

 
INTOLERANCIA  

 Promete Moreno Valle no abandonar a productores 
―Vamos a seguirle apostando al desarrollo del campo poblano, porque mientras éste sea pobre, Puebla también lo 
será‖, afirmó el gobernador Rafael Moreno Valle, al entregar recursos a productores afectados por las sequías. El 

mandatario subrayó que Puebla es el único estado en pagar en tiempo récord estas indemnizaciones, que hoy 
sumaron 2.3 millones de pesos para mil 661 campesinos que perdieron sus cultivos en dos mil 577 hectáreas en 
los municipios de Tenampulco, Hueytamalco y Zoquiapan. (Jorge Castillo)  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78528  

 

 

 
 

CAMBIO 

 Hinojosa hace show en el Congreso local  

Gabriel Hinojosa Rivero, presidente del Movimiento G2G, exigió a la LVIII Legislatura detener la aprobación de la 
Reforma Electoral enviada por el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, para realizar una reforma 
integral que incluya las promesas de campaña de Compromiso por Puebla.  Acompañado por integrantes de la 
organizaciones Puebla Vigila e Integradora de Participación Ciudadana, el expanista se manifestó en las galerías 
del salón de Plenos durante la Sesión Ordinaria que se llevó a cabo ayer, con una pancarta que señalaba 
―Reforma Electoral Puebla. ¿Más atole con el dedo?‖. (Viridiana Lozano)   

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/politica/pol-280711-vir-hinojosa-hace-show-en-el-congreso-

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/102559/Sagarpa-destina-recursos-a-la-seguridad
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78527
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78513
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=78528
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/politica/pol-280711-vir-hinojosa-hace-show-en-el-congreso-local.php
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local.php  
 

CAMBIO 

 Justifican retraso de la Reforma del Congreso 
La reforma al Congreso del estado fue postergada a un periodo extraordinario debido a que los legisladores no 
han podido ponerse de acuerdo en temas como las coaliciones parlamentarias, la duración de la mesa directiva, el 

número de comisiones que deberán crearse y la integración de fracciones parlamentarias. Sumado a esto, Mario 
Riestra Piña intenta obligar a los legisladores a aprobar el proyecto recurriendo al compromiso que adquirieron los 
diputados al inicio de la LVIII Legislatura.  (Viridiana Lozano) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/politica/pol-280711-vir-justifican-retraso-de-la-reforma-del-
congreso.php   
 

CAMBIO 

 Aprueban primer paquete de la Reforma Electoral  
La Comisión de Gobernación del Congreso local dio el primer paso para avalar la propuesta morenovallista en 
materia electoral, al aprobar la reforma a los artículos constitucionales que incluyen al minigobernador, a los 
súper alcaldes y a los megadiputados, dentro de los numerales transitorios y por única ocasión con el objetivo de 

homologar las elecciones federales con las locales a partir de 2017. Además, se prevé que este día los integrantes 
de la Comisión de Gobernación aprueben las modificaciones al Código de Instituciones y Procesos Electorales del 
Estado de Puebla, donde se incluirá el aumento a las prerrogativas de más del 500 por ciento para alcanzar la 
media nacional, así como la nueva modalidad con que operará el IEE. (Yonabad Cabrera)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/politica/pol-280711-yon-aprueban-primer-paquete-de-la-
reforma-electoral.php  
 

CAMBIO 

 No negocié nada con Moreira: Moreno Valle  

El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas rechazó que su gobierno haya negociado con Humberto Moreira, 
dirigente nacional del PRI, impunidad para los exfuncionarios marinistas que ahora fungen como diputados locales 

o federarles a cambio de aprobar la Reforma Electoral, pues indicó que dicha reunión fue con la finalidad de 
explicar a fondo la iniciativa a los personajes políticos. En entrevista, el mandatario señaló que la reunión sirvió 
para detallar el tema de un gobernador en un periodo de 22 meses, para que se homologuen las elecciones 
locales con las federales y así se lleven a cabo dos elecciones cada seis años. (Elvia García)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/politica/pol-280711-elv-no-negoci-nada-con-moreira-
moreno-valle.php  
 

CAMBIO 

 IFE lanza convocatoria para conformar Consejos Locales 
El IFE lanzó la convocatoria para la integración de los Consejos Locales del organismo, con miras a los comicios 
para la elección de Presidente de la República en 2012 y el proceso intermedio de 2015.  La bases y los requisitos 

se encuentran disponibles desde ayer en el portal del órgano electoral, luego de que el Consejo General del IFE 
aprobara el lunes pasado, el lanzamiento de la convocatoria por la que se establece el procedimiento para 

integrar las propuestas de ciudadanos para ocupar los cargos de consejeros electorales de los Consejos Locales, 
mismos que se encargarán de organizar los próximos comicios en los estados. (Selene Ríos)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/politica/pol-280711-sel-ife-lanza-convocatoria-para-
conformar-consejos-locales.php  
 

CAMBIO 

 Josefina Buxadé espera que RMV le haga su trabajo  
La paladina de la transparencia y la gran crítica del gobierno marinista en ese rubro, Josefina Buxadé Castelán, 
está a la espera de que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas envíe su propuesta para la nueva Ley de 

Transparencia y Acceso a la Información Pública, en vez de presentar su propio proyecto de ley que ha presumido 
desde el inicio de la LVIII Legislatura.  (Selene Ríos)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/politica/pol-280711-sel-vir-josefina-buxad-espera-que-rmv-
le-haga-su-trabajo.php  
 

CAMBIO 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/politica/pol-280711-vir-justifican-retraso-de-la-reforma-del-congreso.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/politica/pol-280711-vir-justifican-retraso-de-la-reforma-del-congreso.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/politica/pol-280711-yon-aprueban-primer-paquete-de-la-reforma-electoral.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/politica/pol-280711-yon-aprueban-primer-paquete-de-la-reforma-electoral.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/politica/pol-280711-elv-no-negoci-nada-con-moreira-moreno-valle.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/politica/pol-280711-elv-no-negoci-nada-con-moreira-moreno-valle.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/politica/pol-280711-sel-ife-lanza-convocatoria-para-conformar-consejos-locales.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/politica/pol-280711-sel-ife-lanza-convocatoria-para-conformar-consejos-locales.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/politica/pol-280711-sel-vir-josefina-buxad-espera-que-rmv-le-haga-su-trabajo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/politica/pol-280711-sel-vir-josefina-buxad-espera-que-rmv-le-haga-su-trabajo.php
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 Doger presenta propuesta para regular casas de empeño 
El diputado priista Enrique Doger Guerrero presentó ante el Pleno del Congreso local la iniciativa para crear la ley 
que regula las casas de empeño con el objetivo de evitar abusos a los poblanos que recurren al empeño de 
prendas para acceder a un préstamo.  La iniciativa fue turnada a las comisiones de Gobernación y Hacienda y 

apoyada en tribuna por los grupos parlamentarios del PAN y Convergencia, incluso el blanquiazul solicitó un 
informe a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, a la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, y a la 
Procuraduría del Consumidor para conocer ―cuántas y cuáles son las casas de empeño que operan actualmente‖.  
(Viridiana Lozano)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/politica/pol-280711-vir-doger-presenta-propuesta-para-
regular-casas-de-empe-o.php  
 

CAMBIO 

 Habrá que enriquecer la Reforma Electoral  
El presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, aceptó que existen temas pendientes que 
deberán ser aprobados en los próximos meses para enriquecer la Reforma Electoral como candidaturas 

ciudadanas y la redistritación.  Declaró que la redistritación se comenzará a trabajar, junto con los órganos 
electorales locales y federales, una vez que el INEGI publique los resultados del último censo que se realizó en 
Puebla y explicó que, para la modificación de los distritos, no serán tomados en cuenta sólo criterios demográficos 
sino también geográficos y culturales. (Viridiana Lozano)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/politica/pol-280711-vir-habr-que-enriquecer-la-reforma-
electoral.php  
 

CAMBIO 

 PVEM da su aval a la Reforma Electoral  
El dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Juan Carlos Natale López, avaló la propuesta 
del gobernador Rafael Moreno Valle en materia electoral y rechazó que la negociación entre los partidos políticos 

para darle su respaldo, se haya basado en un incremento a las prerrogativas.  En rueda de prensa, Natale 
mencionó que el incremento de prerrogativas dará más autonomía presupuestal a los institutos políticos, por lo 
que fortalecerá la democracia en la entidad y aseguró que no existirán más presiones para acceder a más 
recursos. (Yonabad Cabrera)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/politica/pol-280711-yon-pvem-da-su-aval-a-la-reforma-
electoral.php  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Se triplicaron las casas de empeño; presenta Doger una iniciativa para regularlas 
El diputado priista Enrique Doger Guerrero presentó una iniciativa de ley para regular la actividad, instalación, 

apertura y funcionamiento de las casas de empeño, con el fin de evitar más fraudes contra la población, impedir 
el cobro de altas tasas de interés y controlar su crecimiento. En el último año estos negocios se triplicaron de 70 a 

más de 200 tan sólo en la capital del estado, algunos de los cuales manejan tipos de interés de hasta 360 por 
ciento anual, argumentó.  (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/28/puebla/jus104.php  
 
 

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Hay secuestros en Tehuacán, pero no es tema que preocupe: Ardelio Vargas 

Ardelio Vargas Fosado, secretario de Seguridad Pública en el estado, reconoció que se han dado secuestros en 
este región, pese a ello manifestó que ese es un tema que no le preocupa con exageración, actitud que mantuvo 
en casi todos los temas sobre los cuales fue cuestionado. El funcionario del estado mencionó que en este 
momento se encuentra colaborando en la investigación del plagio de una persona muy conocida en esta ciudad, 
pero omitió dar el nombre dando por sentado que los medios de comunicación saben a quién se refería. (Elizabeth 
Rodríguez)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/28/puebla/teh110.php  
 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/politica/pol-280711-vir-doger-presenta-propuesta-para-regular-casas-de-empe-o.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/politica/pol-280711-vir-doger-presenta-propuesta-para-regular-casas-de-empe-o.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/politica/pol-280711-vir-habr-que-enriquecer-la-reforma-electoral.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/politica/pol-280711-vir-habr-que-enriquecer-la-reforma-electoral.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/politica/pol-280711-yon-pvem-da-su-aval-a-la-reforma-electoral.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/julio/politica/pol-280711-yon-pvem-da-su-aval-a-la-reforma-electoral.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/28/puebla/jus104.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/28/puebla/teh110.php
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 El PRI no negoció impunidad para Marín a cambio de la reforma: RMV 
El gobernador Rafael Moreno Valle rechazó que los priistas del estado hayan negociado impunidad para su 
antecesor Mario Marín a cambio de aprobar, este viernes, la reforma política en el Congreso local, la cual incluirá 
la creación de un mandato para contar con un gobernador de 22 meses en las próximas elecciones. ―De ninguna 

manera se habló de impunidad. De lo que se habló fue de la reforma electoral y de los acuerdos, que son parte de 
cualquier proceso democrático‖, respondió Moreno Valle a un grupo de reporteros que le preguntaron sobre la 
existencia de un acuerdo para brindar protección a Mario Marín y sus colaboradores. (Arturo Alfaro)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/28/puebla/pol205.php  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Regidores de Chiautzingo no dan marcha atrás y exigen salida del edil 
Tras el violento enfrentamiento entre vecinos de Chiautzingo y granaderos de la Secretaría de Seguridad Pública 
(SSP), por la defensa de la alcaldía de la localidad; la síndico Norma Nelly Palestino Cervantes informó que hasta 
el momento no han llegado a ningún acuerdo con el gobierno del estado sobre la permanencia de Mariano Solís 
Sánchez en la presidencia municipal.  A La Jornada de Oriente dijo que la lucha para destituir al alcalde panista 
continua, y que no darán un paso atrás ahora que cuentan con el respaldo de todo el pueblo. (Yadira Llaven)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/28/puebla/pue207.php   

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Casi lista, la reforma electoral; habrá candidaturas comunes y ediles de 4 años 
La reforma electoral que votará el Congreso local el próximo viernes prácticamente se encuentra lista e incluye la 

designación de un gobernador de 22 meses de mandato e incrementar por única ocasión la administración de 

ediles y legisladores a cuatro años y medio, así como elevar las prerrogativas de partidos, permitir las 
candidaturas comunes, reducir el periodo de campañas y reestructurar al Instituto Electoral del Estado (IEE). 
(Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/28/puebla/pol105.php  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Decepciona a asociaciones civiles acuerdo entre RMV y el PRI por la reforma electoral  
Asociaciones ciudadanas protestaron en el Congreso local contra la reforma electoral del Poder Ejecutivo del 
estado, al señalar que deja de lado los compromisos que asumió el mandatario local Rafael Moreno Valle Rosas en 
la campaña electoral pasada y responde ―a un acuerdo en lo oscurito de los poderes fácticos‖. Los líderes de 
Integradora de Participación Ciudadana, Puebla Vigila y el Movimiento G2G se dijeron decepcionados de la 
administración estatal y de los diputados emanados de la coalición Compromiso por Puebla, pues mientras el 
gobierno pactó con el PRI la aprobación de la iniciativa bajo criterios poco claros, los segundos obedecieron la 

línea ―ciegamente‖. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/28/puebla/pol304.php  

 
 

 
 
 

MILENIO  

 Comisión de Gobernación avala, por unanimidad, modificaciones  
La Comisión de Gobernación, aprobó por unanimidad los cambios constitucionales propuestos en la iniciativa de 
reforma electoral del gobernador Rafael Moreno Valle.  El presidente de la comisión Juan Carlos Espina Von 
Roerich indicó en este sentido que se aprobaron los cambios que implicaban una reforma al texto a la 
Constitución, es decir, el tiempo de duración de campañas y precampañas, los transitorios para que por única 

ocasión se tenga un gobernador de menos de dos años y cuatro y medio para ediles y diputados. (Erick Almazán) 

http://impreso.milenio.com/node/8999282   

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/28/puebla/pol205.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/28/puebla/pue207.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/28/puebla/pol105.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/28/puebla/pol304.php
http://impreso.milenio.com/node/8999282
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MILENIO  

 Aspirantes a docentes reprueban ética con 4.7   
Ética docente, fue el área donde los aspirantes poblanos a una plaza de maestro salieron con peores resultados, 
en promedio, reprobaron con 4.76 de calificación; en tanto, en el rubro habilidades intelectuales obtuvieron 5.83; 
en dominio de contenidos curriculares, 5.96; y en competencias didácticas apenas pudieron pasar con 6.02. De 

acuerdo con los resultados del Examen Nacional de Conocimientos y Habilidades Docentes que fue aplicado el 
pasado 17 de julio a más de 10 mil 600 aspirantes poblanos, la entidad obtuvo en el rubro denominado 
Normatividad, Gestión y Ética Docente una peor calificación en comparación con el promedio nacional que fue 
para 4.59. (Jaime Zambrano)  
http://impreso.milenio.com/node/8999248  
 

MILENIO  

 El Inaoe pide al INAH detener viaducto si afecta patrimonio 
Pese a que la construcción del viaducto Zaragoza avanza diariamente con dirección al cerro de Loreto y 

Guadalupe, el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) sólo se comprometió a detenerla cuando se 
pueda comprobar que está totalmente inserta en la Zona de Monumentos. Edmundo Gutiérrez Domínguez, 
investigador del Instituto Nacional de Astrofísica, Óptica y Electrónica (Inaoe), señaló que esta fue la respuesta de 
Víctor Hugo Valencia Valera, director local del organismo, en la reunión sostenida ayer con académicos 
inconformes hacia el proyecto. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/8999219  

 
MILENIO  

 En la lista de espera, Ley de Transparencia 

La presidenta de la comisión de transparencia en el congreso, Josefina Buxadé Castelán, confirmó que la nueva 
ley de Transparencia se discutirá hasta el tercer periodo ordinario de sesiones, resaltando que entre las causas 

para que no se abordará en el periodo por concluir está el que se dio prioridad a la discusión de la reforma 
electoral y que se encuentren en espera de una propuesta que el gobernador Rafael Moreno Valle, hará en este 
sentido. Apuntó que se sigue trabajando en el tema, destacando que aún hay puntos por afinar por lo que se 
prevé que el asunto se analice hasta el próximo periodo de sesiones en el mes de octubre. (Erick Almazán)  
http://impreso.milenio.com/node/8999284  

 
MILENIO  

 Hinojosa va en contra de la reforma 
El líder del movimiento G2G, Gabriel Hinojosa Rivero, acusó a los diputados de traicionar los compromisos de 
campaña al pretender aprobar la reforma electoral sin incluir modificaciones que permitan una mayor 
participación ciudadana en la vida política. Acudió a la sede del Poder Legislativo con otros integrantes de la 
agrupación para entregar un documento en este sentido para a fin de que se integre la participación ciudadana en 

la citada reforma, sin embargo públicamente el Presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, 
se negó a recibirlo. (Erick Almazán)  

http://impreso.milenio.com/node/8999280  

 
 
MILENIO  

 El Verde da su apoyo 
El PVEM nacional apoya la reforma electoral que contempla un ―minigobernador‖ de 21 meses, para homologar 
los comicios locales y federales, afirmó el dirigente estatal de ese partido, Juan Carlos Natale López. Dijo que ―se 
antepone el interés de que Puebla crezca, ya que es una reforma histórica, de ahí que es una actitud progresista 
para aprobar la iniciativa en materia electoral‖. Subrayó que la dirigencia nacional hizo un estudio extenso y 
análisis profundo y se sacó la reforma. Indicó que deben salir todos los temas y no se detuvieron en donde no 
había coincidencias, de ahí que todos cedieron en distintos aspectos. Elías Abaid, diputado local del PVEM, dijo 

que se debe sacar la reforma y defender temas como la redistritación, en donde no tenía que ser por criterios 
poblacionales solamente. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/8999289  

http://impreso.milenio.com/node/8999248
http://impreso.milenio.com/node/8999219
http://impreso.milenio.com/node/8999284
http://impreso.milenio.com/node/8999280
http://impreso.milenio.com/node/8999289
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OPINION 

 Contempla reforma electoral aumento a las prerrogativas y dos debates 
En la reforma electoral que se aprobará el viernes, hay cosas destacables como las prerrogativas que se 
incrementarán para los partidos políticos, así como la posibilidad de realizar dos debates entre los candidatos a 

gobernador de Puebla, declaró el presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría. En el caso de 
los debates, explicó que el Instituto Electoral del Estado (IEE), tendrá la facultad de organizar los debates, pero, 
será decisión de los candidatos y partidos acudir a la exposición de proyectos, de no ser así el abanderado a un 

cargo de elección popular tendrá que asumir las consecuencias de su decisión. (Jesús Lemus)   
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47431  
 
OPINION 

 Propone Doger regular los intereses que cobran las casas de empeño 
El diputado local del PRI, Enrique Doger Guerrero, propuso homologar el porcentaje que cobran de intereses las 
casas de empeño, lo que permitirá tener un mayor control respecto a los locales que se dedican a este negocio. 

Así lo expuso en el desarrollo de la sesión del Congreso del Estado, donde presentó el punto de acuerdo para 
regular a las casas de empeño respecto a los intereses que cobran cada vez que una persona deja algo de valor a 
cambio de dinero, que de pagarse se debe liquidar cierta cantidad de interés. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47429   
 
OPINION 

 Exhortan a los titulares de salud combatir el rezago de medicamentos 
La diputada local del PAN, Denisse Ortiz Pérez, exhortó a los titulares del ISSSTE, ISSSTEP, IMSS y de la 

Secretaría de Salud, aplicar las estrategias necesarias y así combatir el rezago de medicamentos que existen en 

diversos centros de salud. Así lo expuso en el desarrollo de la sesión del Congreso del Estado, donde explicó que 
según datos del INEGI, en los últimos 10 años, el gasto de medicamentos representa fuertes cargas financieras 
para los usuarios que están registrados en el Sistema Nacional de Salud en México. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47426  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Cuesta al erario 209 mdp el gasto de partidos entre 2006 y 2011 
En seis años, los partidos políticos en Puebla han obtenido prerrogativas por 209 millones de pesos, como parte 
de su financiamiento anual y para la promoción del voto y acceso a los medios de comunicación en los procesos 
electorales de 2007 y 2010. De acuerdo con los informes de financiamiento elaborados por el Instituto Electoral 
del Estado (IEE), en 2006 el organismo destinó un total de 11 millones 710 mil pesos para actividades ordinarias 

permanentes, mientras que para 2011 la cifra se elevó hasta alcanzar un monto de 17 millones 298 mil pesos, 

ambos en años no electorales. (Xochilt Rangel)   
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13752:cuesta-al-erario-209-mdp-el-
gasto-de-partidos-entre-2006-y-2011&Itemid=332  
E-CONSULTA 

 Aprueba el Congreso sin cambios la Ley del Instituto Registral y Catastral 
Sin debatir sobre la posible bursatilización del Catastro, los diputados del Congreso aprobaron por unanimidad la 
Ley por la que se crea el Instituto Registral y Catastral, enviada por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
Durante la sesión pública de este miércoles, la penúltima del segundo periodo ordinario, los legisladores 
impusieron la ley con la que se vislumbra la bursatilización de los recursos que ingresen al Instituto Registral. 

(Xochilt Rangel) 
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13762:aprueba-el-congreso-sin-
cambios-la-ley-del-instituto-registral-y-catastral&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47431
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47429
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=47426
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13752:cuesta-al-erario-209-mdp-el-gasto-de-partidos-entre-2006-y-2011&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13752:cuesta-al-erario-209-mdp-el-gasto-de-partidos-entre-2006-y-2011&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13762:aprueba-el-congreso-sin-cambios-la-ley-del-instituto-registral-y-catastral&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13762:aprueba-el-congreso-sin-cambios-la-ley-del-instituto-registral-y-catastral&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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 Escuela inaugurada por Moreno Valle en mayo ya tiene hundimientos 
La secundaria Carlos A. Carrillo inaugurada por el gobernador Rafael Moreno Valle el 9 de mayo pasado presenta 
hundimientos y cuarteaduras en la plancha central a consecuencia de las fuertes lluvias que se han registrado en 
los últimos días en la Sierra Negra. A través de un recorrido se observaron hundimientos en los espacios verdes, 

las áreas de juego, mientras que las canchas deportivas presentan cuarteaduras y desprendimientos de tierra. 
(Néstor Jiménez)   
http://municipiospuebla.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=696:escuela-inaugurada-por-
moreno-valle-en-mayo-ya-tiene-hundimientos&Itemid=353  
 

E-CONSULTA 

 Lidera Hinojosa manifestación contra reforma electoral de Moreno Valle  

Los diputados locales de la Compromiso por Puebla deben cumplir con lo que prometieron en campaña, consideró 
el líder de la Agrupación Gobierno de Segunda Generación (G2G), Gabriel Hinojosa Rivero, quien se manifestó en 
contra de la reforma electoral. En entrevista, el ex presidente municipal dijo que los ciudadanos decidieron apoyar 

a la coalición conformada por PAN, PRD, Convergencia y Panal porque prometieron un cambio para el estado con 
la apertura a una verdadera participación ciudadana. (Jesús Lemus)  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13720:lidera-hinojosa-manifestación-
contra-reforma-electoral-de-moreno-valle&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Antorcha Campesina libera instalaciones de la Secretaría de Transportes 
La Secretaría de Transportes (ST), que estuvo tomada de las 10 de la mañana hasta las 15:30 horas, estableció 
el compromiso de atender en revisión las demandas de los transportistas de Antorcha Campesina, dijo el 
subsecretario Carlos Manuel Zurita García. Por ser muchos problemas que se enfrentan, se acordó establecer 

mesas de diálogo para seguir con el desahogo de asuntos relacionados con concesiones, así como las invasiones 

de ruta y el problema de reconocimiento de las grúas, asuntos que la dependencia no podrá solventar en su 
totalidad, pero existe disposición de resolver aquellos que presentan mayor viabilidad, señaló el funcionario. (Pilar 
Bravo) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136918:antorcha-campesina-
libera-instalaciones-de-la-secretar%C3%ADa-de-transportes&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Presuntos miembros del crimen organizado intentaron extorsionar a encargado de hotel de 
Puebla 

Presuntos Zetas se comunicaron la madrugada del martes con el encargado del hotel Del Centro, ubicado en la 
ciudad de Puebla, y le exigieron que recolectara las pertenencias de los huéspedes, además de una lista detallada 
de los mismos, pues de lo contrario entrarían a matarlos y a violar a las mujeres. La denuncia quedó interpuesta 
por el delito de chantaje telefónico, en la averiguación previa 1658/2011, radicada en la delegación Centro del 

Ministerio Público, luego de que rindiera su declaración Felipe Merino Luna, encargado del hotel ubicado en 4 
Poniente 506. (Ozair Viveros) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136916:presuntos-miembros-

del-crimen-organizado-intentaron-extorsionar-a-encargado-de-hotel-de-puebla&Itemid=551 
PERIODICO DIGITAL 

 Gobernador entrega recursos a campesinos afectados por la pasada sequía 
Un total de mil 661 campesinos de los municipios de Zoquiapan, Hueytamalco y Tenampulco afectados por las 
sequías recibieron de manos del gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, cheques por mil 200 pesos por 
hectárea afectada, de un total de 2. 3 millones de pesos utilizados para mitigar la pérdida de cosechas. De gira de 
trabajo por municipios de la Sierra Norte, el Ejecutivo estatal estuvo acompañado por el secretario de Desarrollo 
Rural, Pedro González Hernández y  Heriberto Mora, edil de Tenampulco, con quienes para entregó también  87 
motocultores a 870 productores de maíz para mecanizar el campo poblano. (Alejandra Bautista Tapia) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136912:gobernador-entrega-
recursos-a-campesinos-afectados-por-la-pasada-sequ%C3%ADa&Itemid=534 
 

http://municipiospuebla.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=696:escuela-inaugurada-por-moreno-valle-en-mayo-ya-tiene-hundimientos&Itemid=353
http://municipiospuebla.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=696:escuela-inaugurada-por-moreno-valle-en-mayo-ya-tiene-hundimientos&Itemid=353
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13720:lidera-hinojosa-manifestación-contra-reforma-electoral-de-moreno-valle&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=13720:lidera-hinojosa-manifestación-contra-reforma-electoral-de-moreno-valle&Itemid=332
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PERIODICO DIGITAL 

 Denisse Ortíz, Riestra Piña y Doger presentan puntos de acuerdo 
Este miércoles, en sesión pública ordinaria del Congreso Local, la Diputada del PAN, Denisse Ortíz Pérez, presentó 
un punto de acuerdo para exhortar a los Titulares del IMSS, Delegación Puebla, del Issste, Issstep y de la 
Secretaría de Salud, a realizar las acciones necesarias para abatir la problemática de abasto de medicamento 
existente en el Estado. A decir de la Legisladora, según datos del INEGI, en los últimos 10 años el gasto en 

medicamentos ha representado una de las cargas financieras más significativas para los usuarios de las 
instituciones del Sistema Nacional de Salud en México, sobre todo entre la población no asegurada, pues en los 
hospitales, así como clínicas existe un grave desabasto originado por el incumplimiento de las empresas 
farmacéuticas y lo anterior mantiene en jaque a los derechohabientes. (Leonardo Torixa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136905:denisse-ort%C3%ADz-

riestra-pi%C3%B1a-y-doger-presentan-puntos-de-acuerdo&Itemid=535 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Industriales arremeten contra CAT: es un peligro para el estado, dicen 
El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), Luís Espinosa Rueda, 
calificó como ―un peligro para Puebla‖ al Centro de Atención al Trabajador (CAT) y su líder, Blanca Velázquez, ya 
que afirma que esta agrupación solamente busca desestabilizar a las empresas, sobretodo aquellas de 
procedencia estadunidense. El líder de los industriales dijo que las seudo agrupaciones que se ostentan como 

defensoras de los derechos de los trabajadores en Puebla, solamente buscan desestabilizar a las empresas y 
aprovecharse de los derechos laborales para obtener beneficios de grupo. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136902:industriales-arremeten-
contra-cat-es-un-peligro-para-el-estado-dicen&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Peña Nieto tiene „secuestrado‟ al Congreso y 'frena' reformas: PAN 

El gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, mantiene ―secuestrado‖ al Congreso y ―frena‖ las 
reformas pendientes por sus intereses electorales, acusó con ―todas sus letras‖, el vicecoordinador de la bancada 

del PAN en la Cámara de Diputados federal, Carlos Alberto Pérez Cuevas. Al responder las acusaciones del 
diputado del PRI José Ramón Martel, quien endilgó este martes a la coordinadora de AN, Josefina Vázquez Mota, 
el retraso en el nombramiento de los consejeros faltantes del Instituto Federal Electoral (IFE), el panista lo tildó 
de sólo ―un vocero‖ del gobernador mexiquense. (Álvaro Ramírez Velasco) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136901:pe%C3%B1a-nieto-
tiene-%E2%80%98secuestrado%E2%80%99-al-congreso-y-frena-reformas-pan&Itemid=535 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Urgente actualizar programas educativos para escuelas normales, indica Eric Lara 
Después de que se dieran a conocer los resultados que obtuvieron los docentes, no solo poblanos, sino a nivel 
nacional en el concurso para obtener alguna plaza en el sistema educativo, el líder de la sección 23 del SNTE, Eric 
Lara Martínez, reconoció que se deben realizar modificaciones sustanciales en las escuelas normales. Destacó que 

actualmente algunas de estas instituciones tienen severas carencias en cuanto a infraestructura, además de que 
se debe pensar en adecuar el esquema de preparación para que satisfaga las actuales necesidades educativas. 
(Verónica Aburto) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136900:urgente-actualizar-
programas-educativos-para-escuelas-normales-indica-eric-lara&Itemid=539 
PERIODICO DIGITAL 

 Rafael Moreno niega intercambio de impunidad por aval a la reforma electoral 
Los priístas no solicitaron impunidad a cambio de aprobar la reforma electoral enviada por el Ejecutivo al 
Congreso del Estado, aseguró el gobernador Rafael Moreno Valle, tras la reunión  que llevó a cabo del pasado 
lunes con el dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Humberto Moreira; Juan Carlos 
Lastiri Quiroz, presidente estatal del tricolor; Javier López Zavala, secretario general adjunto del  comité ejecutivo 
nacional, y José Luís Márquez Martínez, coordinador de los diputados locales del PRI. (Alejandra Bautista Tapia) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=136899:rafael-moreno-niega-
intercambio-de-impunidad-por-aval-a-la-reforma-electoral&Itemid=534 
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IMAGEN POBLANA  

 Reforma electoral no fue moneda de cambio: RMV 
El gobernador Rafael Moreno Valle informó que los diputados locales del PRI no solicitaron impunidad como 
moneda de cambio para aprobar la reforma electoral, la cual será votada en el Congreso local mañana. El 
mandatario vaticinó que la propuesta será aprobada a causa de que la designación de un gobernador que duré en 
el cargo 22 meses, principal tema en conflicto, fue consensuado. (Miguel Cordero)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=109768&articulo=Reforma%20electoral%20no%20fue%20mon

eda%20de%20cambio:%20RMV</B>  
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Gobierno libera presidencia de Chiautzingo 
La presidencia se liberó sin ningún conflicto, hubo algunos empujones como es costumbre, pero fuera de eso no 
hubo más‖, dijo Víctor Manuel Barceló Rodríguez, subsecretario de Asuntos Políticos de la Secretaría General de 
Gobierno (SGG), tras recuperar la presidencia municipal de San Lorenzo Chiautzingo. El funcionario informó que 

un grupo de granaderos recuperaron por la fuerza el inmueble de la presidencia municipal de Chiautzingo, aunque 
dijo que solo hubo algunos empujones como es normal. Elementos de emergencia del 066 reportaron a cinco 
personas lesionadas, entre intoxicados por gas lacrimógeno y golpes. (José Luís Moctezuma) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=38042 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 PVEM apoyará la Reforma Electoral de Moreno Valle 
Como ya se vislumbraba, los tres diputados de la fracción del PVEM votarán a favor de la Reforma Electoral, como 
lo acordó el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y el presidente del CEN del PRI, Humberto Moreira Valdés. Así 

lo confirmó en conferencia de prensa el dirigente estatal del PVEM, Juan Carlos Natale López, quien dijo que su 
bancada votará a favor de esa enmienda morenovallista porque no son ―tercos‖ como Andrés Manuel López 
Obrador, líder nacional del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena). (Aldo Miguel Martínez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-
&id=38033 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Hinojosa en contra de la Reforma Electoral; Aréchiga lo ignora 
El presidente de la Gran Comisión del Congreso del Estado, Guillermo Aréchiga Santamaría, ignoró y dejó 

hablando solo al ex presidente municipal capitalino del PAN, Gabriel Hinojosa Rivero, quien le iba a entregar una 
petición para que no aprobaran la Reforma Electoral. El diputado del Panal, estaba ofreciendo una entrevista a los 
medios de comunicación con respecto a la Reforma Electoral, mientras eso sucedía el ex alcalde de Puebla se 

acercó y le estiró el brazo para entregarle la petición escrita; sin embargo, el aliancista lo ignoró y se metió a la 
sesión ordinaria que se está llevando a cabo en estos momentos. (Aldo Miguel Martínez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-
&id=38035 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Entrega SEP títulos con hologramas para evitar falsificación 

Aunque hasta el  momento no se han detectado títulos apócrifos, la Secretaría de Educación Pública (SEP) de la 
entidad agilizó el proceso de trámites de entrega de títulos  con  un nuevo  mecanismo se seguridad, entre ellos 
con hologramas, lo  que permitirá  que no se falsifiquen. Lo anterior lo dio a conocer la subsecretaria de 
Educación Superior  de la dependencia estatal, María del Carmen  Salvatori Bronca, al  destacar que  con la nueva 
administración se ha agilizado la entrega de títulos en un lapso de 40 días, a diferencia de la pasada 
administración donde el proceso era hasta de más de medio año. (Trinidad González) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Entrega--SEP--titulos-con-

hologramas-para-evitar-falsificacion&id=38043 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=109768&articulo=Reforma%20electoral%20no%20fue%20moneda%20de%20cambio:%20RMV%3c/B
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=109768&articulo=Reforma%20electoral%20no%20fue%20moneda%20de%20cambio:%20RMV%3c/B
http://www.contraparteinformativa.com/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Piden académicos del ITESM rendición de cuentas en la educación 
Académicos del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM), campus Puebla, se 
pronunciaron porque se transparenten los procesos en el sistema educativo del país, como la entrega de recursos 
económicos por parte del gobierno federal y la asignación de las plazas. En el caso del proceso de asignación de 
plazas, Luís David Cabrera Fraire, director del Departamento de Estudios Humanísticos y Formación Ética de la 

institución, dijo que el examen es un avance, sin embargo, es necesario que se  conozcan los procesos de entrega 
de plazas, pues aun existen procesos que se hacen en lo ―obscuro‖.  (Trinidad González) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Piden-academicos-del-ITESM-
rendicion-de-cuentas-en-la-educacion&id=38041 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Reforma Electoral opacó a la Ley de Transparencia: Buxadé 
La diputada local del Partido Acción Nacional (PAN), Josefina Buxadé Castelán, reconoció que la Reforma Electoral 
del Congreso del Estado opacó los trabajos para crear la nueva Ley de Transparencia en el estado de Puebla. 
Entrevistada en medio de la sesión que se está realizando en estos momentos, la también presidenta de la 

Comisión de Transparencia del Congreso local admitió que están esperando que el gobernador estatal, Rafael 
Moreno Valle Rosas envíe una propuesta en la materia al Poder Legislativo. (Aldo Miguel Martínez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Reforma-Electoral-opaco-a-la-
Ley-de-Transparencia:-Buxade&id=38040 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Doger propone meter en cintura a casas de empeño  

El diputado priísta Enrique Doger presentó ante el Congreso una iniciativa para regular las casas de empeño con 

el fin de que no se excedan en el cobro de intereses, y es que en los últimos cinco años pasaron de 70 a 200 
establecimientos, algunos con tasas de 300% anual. Aquí la postura del legislador dada a conocer en la sesión de 
este miércoles: Actualmente en el ámbito del financiamiento, la población alejada de los circuitos bancarios y 
financieros desarrollados demanda servicios de financiamiento provenientes de los negocios conocidos como 
―casas de empeño‖, que en los últimos años han multiplicado su presencia en la entidad, incluso teniendo algunos 
de ellos, sucursales en la mayoría de los municipios del Estado de Puebla. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15663:doger-propone-meter-en-

cintura-a-casas-de-empeño&Itemid=126  
 

PUEBLA ONLINE 

 Por unanimidad Congreso avala creación de TV Puebla   
Puebla TV o Televisión, Radio y Tecnologías Digitales será el nuevo nombre de SICOM, según el decreto aprobado 
por unanimidad en el Congreso Local del Estado, como parte de una reestructuración y renovación anunciada por 

el director general Marcelo García Almaguer, quien expresó en junio pasado su intenciòn de que a través del 
organismo los poblanos se acerquen al arte, la educación y la cultura. Con una votación de 38 diputados a favor, 
cero en contra y cero abstenciones, el decreto será turnado al Poder Ejecutivo para su publicación en el Diario 
Oficial del estado. (Alina Silva) 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15624:por-unanimidad-congreso-
avala-cambio-en-sicom&Itemid=126  

 
 

RETO DIARIO 

 Exhorta Denisse Ortiz a dependencias de Salud en Puebla combatir desabasto de medicinas 

Con 38 votos a favor fue aprobado el exhorto de la Diputada del PAN, Denisse Ortiz Pérez, por el que solicita a los 
Titulares de las Delegaciones del IMSS e ISSSTE en Puebla, así como a la Secretaria de Salud y al ISSSTEP, que 
realicen las acciones y gestiones necesarias, para corregir o abatir la problemática del desabasto de 
medicamentos existente en el Estado. De esta manera, la legisladora local, consideró que la provisión oportuna de 
medicamentos en los servicios es clave para mejorar las condiciones de salud, sin embargo -acotó-, en las 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15663:doger-propone-meter-en-cintura-a-casas-de-empeño&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15663:doger-propone-meter-en-cintura-a-casas-de-empeño&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15624:por-unanimidad-congreso-avala-cambio-en-sicom&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15624:por-unanimidad-congreso-avala-cambio-en-sicom&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/
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instituciones hospitalarias y clínicas de la Entidad hay un desabasto de fármacos originado por diversas causas, 
como el incumplimiento de empresas farmacéuticas, mismas que muchas ocasiones, prefieren pagar las multas 
que se les imponen por los atrasos, que ponerse al corriente con la distribución de la medicina. (RETO diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-COMUNICADO-titulo&id=21338 

 
RETO DIARIO 

 SEP inicia revisión de expedición de títulos para optimizar el proceso 
La subsecretaria de Educación Superior estatal, María del Carmen Salvatori Bronca, anunció que la Secretaría de 
Educación Pública estatal (SEP), ha iniciado una revisión a los procesos de expedición de títulos profesionales para 
reducir el tempo de expedición y blindar el proceso de documentación apócrifa. La funcionaria estatal detalló que 
se está impulsando una revisión documental  por la Dirección General de Profesiones, ―documento por 

documento‖ de manera ágil para ahorrar tiempo en el proceso. (Arturo Cravioto) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-EDUCACI%D3N-titulo&id=21337 
 
RETO DIARIO 

 Recibe Manzanilla a ex Secretarios de Gobernación 
Ex Secretarios de Gobernación sostuvieron un encuentro con el Secretario General de Gobierno, Fernando 
Manzanilla Prieto, para informar sobre programas y acciones aplicadas en pasadas administraciones, reveló el ex 
titular de la dependencia, Carlos Arredondo Contreras. A la reunión asistieron los ex secretarios de gobernación 
Carlos Palafox Vázquez, Héctor Jiménez y Meneses, así como Carlos Arredondo Contreras, quienes negaron haber 
abordado el tema de Valle Fantástico. (Hugo Sanchez Izquierdo) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-GOBIERNO-titulo&id=21336 
 
RETO DIARIO 

 Piden investigadores apoyo internacional para frenar obras del Viaducto 

Intervención de la Unesco y de otros organismos internacionales, han solicitado investigadores, antropólogos y 
arquitectos para detener obras del Viaducto I. Zaragoza, ante lo que consideran daños en el patrimonio cultural y 
arquitectónico. Edmundo Gutiérrez Domínguez, investigador del Instituto Nacional de Astrofísica, Óptica y 
Electrónica  (INAOE), junto con antropólogos y representantes de redes ciudadanas, mencionaron  que se 
reunieron con el delegado del INAH, Víctor Hugo Valencia Valera, para pedir la aplicación de la ley de 

monumentos que se viola flagrantemente con los trabajos del dobles pisos  y puentes. (Hugo Sanchez Izquierdo) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-GOBIERNO-titulo&id=21335 
 

 
 
CINCO RADIO 

 Desconocidos Arrojan Granadas en Cholula 
La madrugada de este jueves se registró una intensa movilización del grupo Potasio en San Pedro Cholula en la 
calle 4 norte entre 15 y 17 poniente ,luego de que sujetos aún desconocidos arrojaron desde una Hummer de 

color roja, un par de granadas de gas conocidas como  ‖ Bailarinas ‖ y ‖ Botella‖ Los artefactos no detonaron , sin 
embargo provocaron alarma entre los vecinos, uno de los cuales se percató del momento en que este vehículo en 

movimiento lanzaba las granadas en la zona conocida como Villas Arqueológicas. La corporación especializada 
recogió estos objetos pero aún no se informa oficialmente de estos hechos. (Redacción) 
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/desconocidos-arrojan-granadas-en-cholula/  

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Poiré: debe la sociedad juzgar gasto de “Equipo” 

Aseguró que la serie fue un esfuerzo y un ejercicio por dar a conocer ―desde una perspectiva distinta para un 
público distinto una transformación institucional sin par, que es la transformación de nuestras instituciones 

federales como la Policía Federal". (Universal) 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/desconocidos-arrojan-granadas-en-cholula/
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http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Investigan en penal de Juárez fiesta con menores 
La masacre de 17 reos dejó al descubierto una serie de irregularidades, en las que destaca el ingreso a prisión de 
sexo-servidoras menores de edad, así como de alcohol y droga, además de armas de fuego. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Refrendan apoyo a Cordero 
Se reúnen con el aspirante panista los gobernadores de Guanajuato, Puebla, Sinaloa, Sonora, Baja California Sur 

y el ex dirigente del partido César Nava. Ofrecen trabajo ―intenso‖ para impulsarlo. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Grupo armado plagia a munícipe zacatecano 
El también líder ganadero se encontraba comiendo con 20 de sus compañeros cuando irrumpió el grupo armado y 
lo sacó del lugar, al igual que al tesorero de esa organización, Gilberto Pérez Escobedo. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Nombres para el minigobernador 
La pregunta que flota en el ambiente político local es sobre el nombre del valiente que buscará la 
―minigubernatura‖. 
Aunque seguramente muchos piensan que no existen muchos aspirantes, la realidad es que en el inframundo 

político no faltarán los tontos útiles que se presten al absurdo jueguito. 
Vaya usted apuntando a Jesús Morales, Víctor Hugo Islas, Germán Sierra, Óscar Aguilar y hasta a Juan de Dios 
Bravo para esa posición. 
Sin embargo, la realidad es que el ―minigobernador‖ será única y exclusivamente el que designe Rafael Moreno 
Valle. 
Porque a todos nos queda claro que ningún priista de peso va a jugarse su capital político para ganar una 
elección de año y medio. 

Pero el gobernador Moreno Valle sí va a apostar y a invertir para imponer a un chalán incondicional. 
No hay que hacerse bolas, ni quebrarse la cabeza, el minigober será un encargado de despacho de quien —en 

los hechos— seguirá gobernando desde Casa Puebla el estado. 
En pocas palabras, tendremos gobernador de ocho años. 
Y mañana hablaremos del súper alcalde. 
El súper secretario y el súper portero 

La cascarita nocturna del martes podría volver a Puebla. 
En el sexenio pasado eran muchos los que se daban de golpes con tal de incluirse en el ―selecto‖ grupo que se 
daba el lujo de jugar con el gobernador Marín. 
Hasta cinco retadoras se armaban, con tal de jugar con el mandamás poblano. 
En este sexenio, después del intenso y absorbente inicio de administración, algunos funcionarios se empiezan a 
dar tiempo para jugar una cascarita de futbol. 
Por segunda ocasión el poderoso secretario Fernando Manzanilla tomó un par de horas para jugar un partidito 

de futbol. 
Cuentan quienes lo vieron que se lució y que anotó como fiel seguidor del ―Chicharito‖, de quien portaba su 
playera. 
¿Y el portero? 

Ni más ni menos que el vocero del gobierno estatal, Sergio Ramírez. 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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Me hizo recordar al súper portero. 
Sí, al personaje de Eugenio Derbez. 
¡Córtale mi chavo! 
Si, aquel que censuraba absolutamente todo. 

Y en ese momento entendí que efectivamente, Sergio es el súper portero. 
Dentro y fuera de la cancha. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=332 

 

(Ricardo Morales Sánchez/Serpientes y Escaleras) 
 

Ayuntamiento en apuros 
Tal vez el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez no lo sepa pero su administración está a punto 

de meterse en problemas, debido a la incapacidad de su representante legal, Arturo Flavio Sánchez Rosas, 
quien para conservar la chamba recurrió a una serie de ―chicanerías‖, con tal de prorrogar sin fundamento el 
respectivo pago que se debe hacer a la empresa DISA, con la cual tiene un adeudo que data desde 2005. 
Sánchez Rosas es de los personajes que logró trascender de una administración a otra, ya que ocupó el mismo 

cargo durante la gestión de Blanca Alcalá y en gran parte se le retuvo, porque conoce muy bien el tema de la 
deuda con DISA, empresa que realizó la construcción de uno de los tramos del distribuidor vial Juárez-Serdán 
en la era de Luis Paredes Moctezuma, ―el celebre loquito‖. 
A DISA originalmente se le adeudaban alrededor de 22 millones de pesos correspondientes a trabajos 
adicionales ejecutados en dicha obra y que avaló la comuna en las últimas sesiones de cabildo de la 
tristemente celebre administración paredista. 
Nos guste o no, lo cierto es que legalmente DISA venció en los tribunales a cada una de las administraciones 

que han sucedido al ―loquito‖, por eso ahora la empresa no solo reclama el pago del adeudo, sino también los 
intereses que se han acumulado a lo largo de los años por no cubrirla, lo que cualquiera haría en un pleito de 
esta naturaleza. 
Sánchez Rosas, para dilatar más el asunto y evitar que la comuna que encabeza Eduardo Rivera Pérez sea la 

que cargue con las consecuencias, recurrió a una serie de conductas que incluso podrían derivar en delitos 
federales y falsedad de declaraciones. 
Afirmó falsamente que hasta este momento procesal aun no se ha fijado término alguno al perito en auditoria 

para que emita su dictamen. Del mismo modo, aseguró que la documentación contable necesaria para realizar 
el dictamen por parte del perito, Felipe René Monroy Mora, no ha sido puesta a disposición del citado perito, 
por lo que no ha podido realizar su dictamen. En ambos señalamientos Sánchez Rosas miente. 
Con fechas 4, 5 y 6 de enero de este año dicho perito se instaló en las oficinas de la empresa Desarrollo 
Iberoamericano SA de CV, ubicadas en Río Salado 5126 de la colonia Villa Carmel, obedeciendo a la orden 
dictada por el juez Noveno de Distrito y en donde se le proporcionó toda la información contable 

correspondiente, la cual no le fue recibida por la administración municipal bajo el argumento de que se llevaba 
a cabo la transición de una gestión a otra. ¿Quieren que les publique los documentos correspondientes? 
Creo que alguien le debe decir al alcalde Rivera y al síndico Ernesto Bojalil Andrade que están en problemas y 
mejor le deberían hacer caso al tesorero Arturo Botello Vargas, quien el pasado domingo 17 de julio declaró 
que la comuna tiene recursos por 30 millones de pesos para comenzar a negociar los adeudos que se tienen 

con diferentes constructoras. 
Ediles en capilla 

El gobernador Rafael Moreno Valle comenzó a perder la paciencia con algunos ediles provenientes incluso de la 
propia coalición que lo llevó a su triunfo electoral el año pasado. 
Entre los ediles que están ―en capilla‖ por haber agotado la paciencia del inquilino de Casa Puebla están Eliseo 
Lezama Prieto alcalde panista de Tehuacán, que cometió el error de querer sabotear la asamblea municipal 
para la elección de consejeros de Acción Nacional. 
O Eliseo Zayas, alcalde de Acatzingo, a quien el gobernador no puede ver ni en pintura; incluso durante un 
evento en donde se puso en marcha la partida de un embarque de nopal, puso como condición para ir que no 

estuviera presente el alcalde este municipio. 
El otro edil, que por su incompetencia, ya tiene hasta la coronilla al titular del Ejecutivo en Puebla es Raúl 
Zárate, presidente municipal de Ciudad Serdán, el cual incluso hasta puede que no concluya su administración. 
Todos tienen en común ser alcaldes emanados del Partido Acción Nacional, aunque Eliseo Zayas por razones de 
la coalición Compromiso por Puebla haya ganado cobijado supuestamente por la siglas del PRD. 
En contraste, un edil consentido por el mandatario es Mario Alberto Cruz González, presidente municipal de 

Zacatlán, el cual recibe todo tipo de apoyos y respaldos de parte del gobernador Moreno Valle, a pesar de ser 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=332
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miembro del PRI y del grupo del diputado José Luis Márquez. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=330 

 

(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
El hijo de una comandante de la PME, implicado en el crimen de Thalía 
Un reporte que es analizado por la Dirección General de Atención a Delitos de Alto Impacto (DGADAI) implica 
en la investigación del homicidio de Thalía Martínez Ramírez, aparecida sin vida en el kilómetro 11 más 400 de 
la vía Atlixcáyotl —al mediodía del viernes 22 de julio, en el mirador de Ocoyucan—, al hijo de la comandante 
encargada de investigar delitos de violencia familiar y sexuales, Margarita Alonso Huerta. 

De acuerdo con informes de personas que solicitaron la gracia del anonimato, el hijo de la comandanta 
Margarita Alonso, titular de la primera comandancia, sostenía relaciones de noviazgo con la joven estudiante y 

este fue el último en ser visto con ella el día que desapareció, incluso se dijo que el mismo la fue a sacar de su 
casa. 
Mientras que de manera oficial no se concluye que los restos hallados en el mirador de Ocoyucan correspondan 
a la joven Thalía, porque aún no se tiene el reporte oficial del ADN, los familiares de la estudiante dan por 

hecho que se trata de la misma, incluso han celebrado misas. 
Los mismos familiares de la joven asesinada se entrevistaron con la comandante Margarita y esta los amenazó 
para que no se les ocurra mencionar el nombre de su hijo dentro de las investigaciones. 
Incluso hay versiones de que la misma familia de Thalía ha recibido amenazas telefónicas, les han dicho que 
―mejor dejen las cosas como están‖, por lo que hay temor de que pueda haber otra víctima en este espantoso 
caso de homicidio. 
Margarita Alonso y los encargados del área de delitos sexuales han generado un coto de poder en esa agencia 

especializada, al grado de que ellas mismas deciden qué caso consignar y cuál no; tras el crimen violento de la 
joven universitaria, existe el riesgo de que sea esta misma agencia especializada quien obstaculice las 
investigaciones en todo a un caso que conmovió a la comunidad universitaria. 
Seguiremos investigando. 

Siguen las extorsiones en hoteles de Puebla 
Ahora fue en un hotel ubicado en el primer cuadro de la ciudad, en la 4 Poniente 506 en pleno Centro Histórico, 
y aunque las autoridades policíacas pretenden hacer creer que solo fueron amenazas telefónicas, el robo se 

consumó. 
Uno de los huéspedes del hotel, que entregó sus valores a un recepcionista, dice haberlo seguido y ver como le 
entregó sus valores y los de otros clientes al conductor de un taxi, que de inmediato se retiró del lugar. 
En el enésimo caso de extorsión, los protagonistas —del lado de los afectados—, solicitaron que sus nombres 
se omitieran por el temor a una represalia. 
Los hechos se iniciaron a las 5:30 horas, el recepcionista del hotel recibió una llamada por parte de sujetos que 

se dijeron del crimen organizado, le dijeron que estaban cerca del hotel y le exigieron que fuera a cada una de 
las habitaciones para recoger los valores de los clientes; en caso contrario, ellos mismos llegarían a recogerlos. 
El recepcionista fue con los clientes, así se los hizo saber y estos dieron sus pertenencias. Uno de los clientes, 
que pensó que le estaban tomando el pelo, siguió de cerca al recepcionista y constató que sus valores y los de 
otros fueron entregados al conductor de un taxi que de inmediato se retiró. 

Después de consumada la extorsión el recepcionista informó de lo ocurrido al propietario del lugar y este se 
comunicó a las corporaciones de policía para que se iniciaran las primeras investigaciones. 

El correo de los muertos… 
Queja contra el legista de Libres 
“Señor, le pido el anonimato. 
”Quiero referirme al „médico forense‟ asignado al Distrito Judicial de Libres, Puebla; de nombre Joaquín García 
Juárez, quien bajo el cobijo de autoridades civiles y judiciales ha hecho de su cargo una „minita de oro‟ para 
enriquecerse a costas del dolor de los familiares de los deudos que él levanta y trata como verdaderos costales 
de papas. 

”Además, de que he sido testigo de que el médico en cuestión dice „¿están buenos los zapatos? Tráetelos‟… 
Incluso su esposa, de nombre „Atanacia Poncet‟ cobra como auxiliar o ayudante de él, o ya no sé cómo 
nombrarle. Pero además el médico afamado le quita el importe del cheque que recibe como trabajadora del 
servicio medico forense. Quedo a sus órdenes. 
”Si Moreno Valle prometió cambiar la cara del Poder Judicial en el estado, lo primero que debe hacer es quitar a 
carniceros y mecánicos del dolor como este sujeto.” 

Nos vemos cuando nos veamos. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=330
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(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 

Se busca nuevo dirigente estatal del PRI  
En el CEN tricolor la decisión está tomada: Juan Carlos Lastiri nadará con los peces a partir del próximo año. 
Es decir, que la postura sobre la Reforma Electoral y el minigobernador evidenció el estado de indefensión en 
la que se encuentra el PRI poblano a partir de los temores personales de su dirigente. El juicio de Humberto 
Moreira es contundente, relatan las fuentes nacionales: el oriundo de Zacatlán es blandito ante las presiones 

del gobierno estatal, por no decir timorato. Su pavor a enfrentar procesos administrativos y/o penales 

supera, por mucho, todo lo que puede abonar a la causa de Enrique Peña Nieto para recuperar Los Pinos. Así 
que a más tardar noviembre, será designado en otra comisión del partido, incompatible con su cargo de 
dirigente estatal. Al estilo Zavala, será nombrado delegado especial en otro lado del país. Y el límite para su 
remoción será por allá del mes de enero, cuando ya se haya oficializado la designación del gobernador 
mexiquense como candidato presidencial, pero antes de que se designe a la fórmula poblana de 
candidatos al Senado y los 16 abanderados a la diputación federal. Si usted es amigo de Lastiri, vaya 
pagando una misa en memoria de su alma, porque hasta aquí llegó su dirigencia. 

Hace un año, cuando se derrumbaron las ambiciones de Javier López Zavala por encabezar el partido tras su 
fracaso como candidato, la designación de Juan Carlos Lastiri fue vista como una fórmula de composición 
que todos los grupos avalaron. Zavalistas, marinistas, dogeristas y blanquistas confluyeron en el 
oriundo de Zacatlán. Sin embargo, desde ese momento se advirtió de su evidente vulnerabilidad: su paso por 
el gobierno marinista, especialmente la titularidad de la Sedeso en el año electoral, lo hacía presa fácil de la 
nueva administración y sus auditorías. Y es que los cadáveres guardados en el clóset son muchos. Un barril 
de pólvora, Mejía dixit. 

La dirigencia lastirista navegó con cierta tranquilidad en los primeros meses del nuevo gobierno. Pero 
cuando llegó el momento de fijar una postura realmente de oposición, a Lastiri le temblaron las piernas. Los 
mensajes sicilianos lo doblegaron y no encontró más remedio que parapetarse en la dirigencia nacional de 
Humberto Moreira, quien le dio un acuerdo de pasillazo y lo dejó tomarse la foto junto con su padrino Javier 
López Zavala. En efecto: la trouppé poblano ni siquiera entró a sus oficinas de Insurgentes Norte, y los recibió 
en una salita de espera en lo que transcurría la sesión del Consejo Político.  

La postura blandengue de Lastiri, sin embargo, al final resultó benéfica pues se apropió de la negociación 
directa con Rafael Moreno Valle y le dio un nivel cupular. Sin embargo, en Moreira ya vive la idea de que el 
PRI es un huérfano temeroso de enfrentar al gobernador poblano, un hecho intolerable en los meses por 
venir. En la batalla por regresar a Los Pinos el PRI ni dará ni pedirá cuartel. Un dirigente estatal sujeto a 
procesos administrativos, con facturas del pasado, es algo que quieren evitar a toda costa. El pasado 
peligroso de Juan Carlos Lastiri no es argumento para poner en riesgo las victorias de los candidatos 
tricolores en Puebla.  

Humberto Moreira ya busca el hombre —o mujer— que pueda sustituir a Lastiri, una decisión en la que tendrá 
opinión el cada vez más influyente Jorge Estefan Chidiac, el primer secretario de Finanzas del CEN que 

pudo sanear las maltrechas cuentas del tricolor. El único requisito del próximo dirigente, parece obvio, es que 
no tenga una cola larga crecida al amparo del marinismo, porque entonces sería igual de vulnerable que 
Lastiri. Y la segunda, que sea transitable para todos los grupos. 
Lastiri recibió ya la extremaunción y los santos óleos, aunque todavía no haya sido notificado. Lo bueno, es 
que no vivirá días llenos de angustias como los que vivió por la Reforma Electoral.  

*** El peso de los cadáveres. Un rumor en el seno del gobierno morenovallista desató júbilo ayer por la 
tarde. Finalmente, Norberto Tapia Lastinere habría sucumbido al peso de sus expedientes construidos en su 
efímero paso por Comunicación Social. Hace falta confirmación oficial: se bajó del barco morenovallista y de la 
representación del gobierno poblano en el DF. ¡Ajuaaaa! 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/julio/colum-tiempos-280711.php 

 
(Dios en el Poder/Selene Ríos Andraca) 
 

¿Quién se ha robado a Buxadé? 
Existen distintas teorías sobre la desaparición de la paladina de la transparencia y crítica férrea de la opacidad 

marinista, Josefina Buxadé: 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=333
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/julio/colum-tiempos-280711.php
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Dios en el Poder consultó a especialistas en actos sobrenaturales y paranormales para conocer el paradero de 
la actual diputada panista, cuyas acciones se reducen a respirar, caminar, levantar la mano, saludar a sus 
compañeros y subirse a su camioneta cada vez que hay sesión en el Congreso local.  
Josefina Buxadé, quien a su paso por la Comisión para el Acceso a la Información Pública peleó para hacer 

públicos los gastos de Mario Marín Torres en vuelos, en medios de comunicación, en obras y en mil 8 mil cosas 
más, ayer dio un salto al vacío. 
La legisladora que ha presumido la creación de una nueva Ley de Transparencia y Acceso a la Información 
Pública que cumpla con las disposiciones federales y que garantice la rendición de cuentas del actual gobierno, 
confesó estar a la espera de que el mandatario Rafael Moreno Valle envíe su propuesta para ―trabajar sobre 
ella y enriquecerla‖. 

Miau. 
Buxadé confía en que el morenovallismo redacte la nueva Ley de Transparencia, cuando el gobierno de Rafael 

Moreno Valle se ha negado a revelar los gastos en los viajes, vuelos, aeronaves, remodelaciones, así como 
adjudicaciones con pretextos absurdos. 
¿En serio, la paladina de la transparencia en Puebla se fía de un gobierno que para negar los gastos realizados 
en vuelos, combustibles y mantenimiento de aeronaves pretexte el peligro de la información? 
¡Oh Lord! 

Dios guarde la hora.  
¿Quién se ha robado a Buxadé? 
Este es el compendio de teorías sobre la repentina desaparición de Buxadé (los gastos por estas consultas 
están reservados por 75 años porque su publicación pondría en riesgo la seguridad de los extraterrestres, de 
los muertos vivientes, de los espíritus chocarreros y de los arcángeles del Tarot. Ah! también del estado y del 
gobernador): 
*** 

La abducción (teoría de Jaime Maussan) 
—Léase en tono de testimonio de 911— 

¡Oh sí! 
Lo recuerdo bien. 
Estábamos en un acto de campaña allá por Xilotzingo y el cielo ataba azul, muy azul, tan azul, que aún me 
lastima los ojos. Mi pequeño Yona, me alertó sobre unas bolas blancas en el cielo. 

—¿Qué es eso, papi?— preguntó, aterrado, mi pequeño. 
—Corramos, hijo, parece peligroso. 
Mi pequeño Yona y yo corrimos, dejando atrás a Buxadé mientras hablaba en su acto de campaña sobre la 
transparencia, casi al llegar a la esquina, vimos un destello. 
¡Oh, qué destello! 
Era muy luminoso, muy destellante. 
Me cegó por unos instantes… 

Cuando al fin pude enfocar, vi a Buxadé flotando en una luz que salía de un artefacto volador extraño… como 
un platillo. 
¡Oh sí! ¡Era un platillo volador! 
¡Se la llevó! ¡Se la llevoooó! 

*** 
El exorcista (teoría de Carlos Trejo) 
Era una noche nublada, la más fría de ese invierno. 

El silencio era abrumador, hasta lastimaba tanta tranquilidad.  
El gélido ambiente quemaba hasta los huesos de esa trágica noche. 
De pronto, unos gritos desgarradores rompieron con aquel escalofriante silencio. 
¡Aahh! 
¡Aahh! 
¡Aahh! 

Buxadé, empapada en sudor se revolcaba en su cama de un lado a otro, para escapar de los monjes que 
intentaban amarrarla.  
—¡Odio la transparenciaaaaa! ¡Arrrrrg! ¡Me quiero follar a la CAIP! ¡Arrrrrg!— gritaba Buxadé poseída por un 
espíritu marinista.  
—¡Dios santo!— rezaban los monjes de la información, mientras la persignaban con la Ley de Transparencia.  
—¡Arrrrrg!¡Que nadie conozca los gastos de Moreno Valleeeeee! ¡Arrrrrg! 

—¡Dios bendito! 
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Con una fuerza descomunal, Buxadé se arrancó las cuerdas y trepó las paredes con el paso de la araña. 
Desde el techo vomitó una plasta gelatinosa verde sobre los Amedi, Limac y demás representantes de 
organizaciones garantes del derecho a la información.  
Y con el paso de la araña, saltó por la ventana y nunca la volvieron a ver. 

Que llamen con urgencia al exorcista.  
*** 
El sombrero mágico (teoría del Mago Frank. No estuvo disponible David Copperfield) 
 En la celebración del Día del Niño, Buxadé Castelán invitó al famoso Mago Frank y su conejo Blas para celebrar 
a los infantes del distrito 5 de la capital poblana. (Cuentan de una disputa con Chabelo).  
El Mago Frank contaba y contaba chistes blancos para darles alegría a los reyes del hogar, en lo que el conejito 

Blas repartía dulces y juguetes para posicionar a la entonces candidata a diputada.  
Pero, los chistes sosos del maguito aburrieron a los infantes. 

Comenzaron a bostezar y a gritar improperios. 
El prestidigitador sacó una culebra de pañuelos de su boca; flores de sus mangas; monedas de sus oídos; 
conejos, palomas, ardillas y patos de su sombrero… 
Nada. 
Los niños seguían aburridos, exigiendo un verdadero acto de magia. 

Le pidió a Buxadé entrar al sombrero. 
Ella metió un pie y luego otro, se fue agachando hasta perderse en la copa de la chistera mágica… 
—¡Abracadabra! — gritó el magazo al tiempo de agitar su varita mágica. 
Volteó el sombrero y lo mostró al público. 
¡Vacío! 
Los niños gritaron emocionados: ―¡Oooooh!‖ 
Frank repitió el encantamiento… 

En lugar de Buxadé, salió el conejo Blas. 
―Ajajejeje‖, sonrió el conejito de la televisión.  

Nervioso y confundido, el Mago Frank hizo una reverencia y se fue.  
Nunca volvieron a ver a Buxadé. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/diosenelpoder/2011/julio/colum-diosenelpoder-280711.php 

 
(Poder y Política/Manuel Cuadras) 
 
Rápido y furioso 

A gran velocidad inició el gobierno de Moreno Valle. Los primeros dos meses fueron de intensa actividad, a tal 
grado que, muchos funcionarios de primer, segundo y tercer nivel, no dieron el ancho y se fueron; unos por 
incompetentes; otros no aguantaron el ritmo y (solitos) se fueron; y otros tantos no resistieron los malos tratos 
y también decidieron irse. Pero el comentario común era uno solo: ―están locos…‖ –haciendo referencia al 
ritmo de trabajo y al trato laboral (las formas pues)-  
 Todos los días se firmaba un convenio, todos los días se colocaba una piedra, todos los días el gobernador 

tenía una gira. Algunos incrédulos y celosos empezaron con sus suspicacias: ―Para qué firma tanto convenio…‖ 
―De dónde va a sacar dinero para hacer tantas obras…‖ ―Seguramente va a endeudar al estado…‖ bla, bla, bla, 

descalificaciones comunes, ante una dinámica poco común. 
Mientras eso sucedía, un gobierno lento, opaco y sin identidad, empezaba a desentumirse de la cruda electoral. 
Me refiero al gobierno municipal de Eduardo Rivera, ¿acaso hay otro con esas características?  
Mientras uno firmaba convenios, el otro choreaba con lo que iba a hacer. Mientras uno proyectaba obras de 
gran impacto, el otro fantaseaba con mil calles. Mientras uno recorría (trabajando) las Colonias de Puebla, el 

otro recorría (turisteando) las calles de Madrid.  
Hoy, a seis meses de haber entrado en funciones, hay un contraste abismal entre ambas administraciones. Es 
la diferencia entre alguien que aprovechó los siete meses de transición para estudiar los problemas, trabajar 
en proyectos, y cabildear apoyos; y alguien que se nada más se aprovechó del triunfo para cobrar y 
usufructuar recursos que no le correspondían (nómina secreta, cursos inventados y Suburbans para el 
mandado).  
Hoy la Ciudad que gobierna Eduardo Rivera se ve dinámica, obras por aquí, obras por allá, obras que se 

antojan de primer mundo. La mala noticia para Rivera es que no es gracias a él. Lo que más le reconocen los 
poblanos a Rivera es la creación de mil, pero mil baches…  
Sin embargo, como dirían los que saben, ni el santo es tan bueno, ni el diablo tan malo. Si bien es cierto 

que Moreno Valle ha tenido un arranque espectacular en materia de obra pública y promoción –tanto turística 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/diosenelpoder/2011/julio/colum-diosenelpoder-280711.php
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como política- del estado (recordemos que Puebla se encontraba en el descrédito nacional por el gobierno 
anterior), también es cierto que existen ciertas áreas de su administración que se han conducido igual, o peor, 
que el régimen anterior. ¿Cuáles? La Contraloría, la Secretaría de Economía, y por supuesto, la Secretaría de 
Seguridad Pública. Veamos.  

Ya hemos reconocido los grandes logros alcanzados por el gobierno de Moreno Valle en tan poco tiempo. Ya 
reconocimos que se ve un gobierno activo y con ideas, pero, ¿qué ha pasado con las promesas de castigar los 
abusos de la administración anterior? ¿De verdad piensa Moreno Valle que los poblanos nos creemos el cuento 
de que, sólo algunos funcionarios menores fueron corruptos? ¿Cómo ha sido el desempeño de su flamante 
Secretario de Competitividad y Economía? ¿Fue la feria de Puebla el evento de primer mundo que Pablo 
Rodríguez prometió? Es justo decir también que, los mismos siete meses de transición, los tuvo Regordosa 

para planear una feria de calidad internacional, y no una feria desorganizada (como finalmente lo fue).  
¿Y qué decir de la Secretaría de Seguridad Pública? ¿Cuál es el mensaje que quiere enviar RMV a los 

ciudadanos? ¿‖El que no esté conmigo, está contra mí…‖? ¿‖El que grite le damos coscorrón…‖? ¿Acaso el 
gobierno anterior hacía lo mismo? ¿Entonces? ¿Había (hay) alguna necesidad de manchar la buena cara de un 
gobierno activo, con la rudeza de un gobierno represor?  
No perdamos de vista que este es apenas el inicio del sexenio. Las obras son buenas, pero quedan poco tiempo 
en la memoria colectiva de la gente. La imagen de un gobierno que castiga (con palos) es una mancha que no 

se puede quitar con nada. De eso justamente se debe cuidar Moreno Valle. Su gobierno debe seguir siendo 
rápido, pero menos rígido… 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/poderypolitica/2011/julio/colum-poderypolitica-280711.php  

 
(La Manzana/Irma Sánchez) 
 
Dios proveerá 
Con esta famosa frase en las instituciones dedicadas a ver por los demás, abren sus puertas de par en par para 
quienes van en busca de apoyo, el cual jamás se le niega a persona alguna. 

El ―Dios proveerá‖ se convierte en la frase y llave de la confianza que nunca falla a nadie y siempre atrae lo 
que está haciendo falta. 
Con esta convicción, en CINIA —empresa y centro de capacitación para personas con capacidades diferentes— 
se comenzó a trabajar con 35 personas hace una docena de años y hoy representa la fuente de empleo y 
seguridad para casi 400 personas con características diferentes y que hoy han demostrado a la sociedad que 
pueden ser autofinanciables. 
Por eso, el director y motor de esta obra, el joven y comprometido, Fernando Díez Torres, mantiene abiertas 

las puertas de par en par para quienes buscan una oportunidad. 
Y ―el Dios Proveerá‖ no falla, siempre llega la demanda de nuevos productos y servicios que permiten ampliar 
las oportunidades de trabajo para este sector de la sociedad. 
Así es como empresas como la de la familia Rivera, propietaria de La Gran Bodega, crece permanentemente, y 
para atender la demanda de artículos en presentaciones a granel encarga a CINIA el embasado por ejemplo del 
azúcar, en presentaciones de uno y dos kilos, con la seguridad de las condiciones de higiene de sus empleados 

Otro encargo el de la empresa Velas y Veladoras Santa Verónica SA de CV para la que prepara el vaso con la 
base metálica en la que sujeta el pabilo para que después en las instalaciones de Santa Verónica se envase la 

parafina y hacerla llegar al mercado como tradicionalmente la compran las familias de México, que no le fallan 
a sus santos y a sus muertos con la veladora encendida. 
Y qué decir del famoso doctor Simi para el que los chicos de CINIA trabajan en la maquila de una amplia 
diversidad de artículos institucionales y promocionales. 
A lo que concluimos que, conforme se necesitan de nuevas oportunidades de empleo en CINIA, ―Dios provee‖ 

con nuevos contratos. 
El gozo al foso 
Qué pena que después de 137 años de tradición que se ha heredado de generación en generación, hoy en la 
famosa Benemérita Sociedad Mutualista de Dependientes, los hombres tiren por la borda el buen prestigio, 
traicionados por intereses muy personales. 
Esto a juzgar por el curso que han tomado una serie de acontecimientos que provocó el surgimiento de un 
frente que se denomina ―Mutualistas contra la imposición‖.  

Ante los hechos y las diferencias ha sido necesaria la presencia de un notario público para dar fe de los 
acontecimientos, sobre los que habrá declaraciones e información esta semana. 
Hay que recordar el abolengo de la institución que por muchos años fue el escenario obligado para las grandes 

recepciones, e incluso logró dominar un espacio en el panteón municipal para sus socios, que hoy todavía 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/poderypolitica/2011/julio/colum-poderypolitica-280711.php
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depositan los restos de sus familiares en sus criptas. 
El súper coro  
Tres generaciones de familias de Huauchinango que participaron en el Coro Monumental de 500 voces que 
surgió al calor de las fiestas del Centenario y el Bicentenario el año pasado, se declaran listas y entusiasmadas 

con la idea de continuar adelante con este proyecto musical que resultó toda una experiencia para orgullo de 
las familias que participaron, y como señal de la buena relación de las familias con sus autoridades. 
El  monumental coro  hoy por este conducto demanda al gobernador del estado, Rafael Moren Valle, una 
audiencia para plantearle sus proyectos y retos para continuar adelante con el grupo que está dispuesto a 
profesionalizarse y ante todo requiere de un recinto seguro. 
Se trata de 500 oriundos de Huauchinango, algunos de los cuales viven fuera del terruño, al que no fallan cada 

fin de semana y cuando el coro lo exige. 
Se destaca que son muchos los casos en los que se involucran familias enteras, desde los abuelos, los papás y 

los nietos que tras una evaluación de sus tonos son ubicados en donde más conviene para lograr un mayor 
lucimiento del grupo coral. 
La meta del director ante todo es la de rescatar la música que han escrito los especialistas de mas de tres 
generaciones de la región, y que con un gran dominio lograron interpretar para los primeros conciertos que 
ofrecieron el año pasado, tras los cuales grabaron un disco que entregan a la posteridad, y del cual  las 

autoridades municipales decidieron que  quedara testimonio con el registro en los muros del palacio municipal, 
de los nombres de los 500 participantes. 
El grupo está listo. 
La obra  musical está a consideración. 
Hoy confían en conseguir una audiencia con el gobernador del estado para exponerle su proyecto, obra, meta y 
retos, anticipando su compromiso para asegurar su permanencia en los términos actuales, tres generaciones, y 
un grupo incluyente de todos los sectores de la población y diversos niveles culturales y socioeconómicos, que 

a cada llamado acuden puntualmente con entusiasmo y como profesionales. 
A comer cecina 

Los maestros ―cecineros‖ de Atlixco están listos para comercializar entre sábado y domingo 5 toneladas de 
cecina de excelente calidad, en su tradicional fiesta de la cecina que se ofrecerá simultáneamente  en el recinto 
expositor y en los dos mercados, el Ignacio Zaragoza y el Benito Juárez. 
La fiesta comenzará a partir de las 10 de la mañana y se espera en conjunto a unos 20 mil comensales, 

muchos de los cuales no fallan a la cita cada año. 
Para acompañar la cecina de primerísima calidad se ofrecerá conjuntamente el acompañamiento de ensalada 
de nopales, aguacate rebanado, quesos, chiles en vinagre y salsas especiales. También se ofrecerá la pata a la 
vinagreta. 
La cecina que se ofrece es de res,  de lomo, pieza negra, bola y aguayón, partes que garantizan la calidad. 
En su invitación, los cecineros  de  Atlixco destacan que una de sus tradiciones más arraigadas es precisamente 
la de la preparación de esta especialidad de carne que resulta todo un arte por parte de los tasajeadores que 

desde hace más de un siglo heredan la receta de generación en generación. 
Ensalada de manzana 
La Universidad Anáhuac de Puebla invita para el próximo lunes 1 de agosto, a la colocación de la primera 
piedra para la construcción de su campus universitario, que constará de un edificio de aulas y talleres, 

cafetería, comedor, área deportiva, aulas de compromiso social y un proyecto ecológico. 
La ceremonia de arranque de obras tendrá lugar a las 11 de la mañana en los terrenos de la reserva 
Atlixcáyotl. 

Por cierto que la Universidad Anáhuac inauguró ayer la exposición fotográfica Juan Pablo II en la mirada de 
Arturo Marí, quien fuera el fotógrafo del papa hoy beatificado, a quien tuvo la dicha de seguirle los pasos 
desde el año de 1957 hasta el 2007, además de trabajar directamente la fotografía de seis papas a lo largo de 
medio siglo.  
La exposición fotográfica de Marí quedó abierta al público en el Luxury Hall de Angelópolis y permanecerá dos 
semanas.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/julio/colum-manzana-280711.php  

 
(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 

 
Las exigencias del PRI 
Ahora sí, el glorioso Partido Revolucionario Institucional, PRI, se puso bravo. Acaba de lanzar su 

convocatoria para elegir, el domingo 31 del actual, 106 comités municipales en otros tantos 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/julio/colum-manzana-280711.php
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municipios de la entidad para cubrir el periodo 2011-2014.  
Eso no constituiría ningún problema si no fuera porque la dirigencia estatal se puso muy exigente y quiere que 
quienes aspiren a dirigir su partido en esas 106 demarcaciones municipales tengan: convicción 
revolucionaria, comprobada disciplina y lealtad al partido, arraigo partidista y social, es decir, que ni 

con la lámpara de Diógenes, don Juan Carlos Lastiri Quirós, conseguiría candidatos para dirigir a su partido 
en los municipios poblanos. 
La exigencia viene, cuando no sólo el PRI, sino todos los partidos políticos nacionales están sufriendo porque 
sus militantes carecen de convicción partidista, de donde se deduce su indisciplina, su falta de lealtad a los 
principios que ni siquiera conocen, su falta de arraigo en partidos a los que acaban de arribar en muchos de los 
casos, en fin. 

Tal parece que la dirigencia estatal priista se puso a sí misma una trampa. ¿Dónde va a encontrar priistas con 
convicción revolucionaria, si ni siquiera los presidentes de la República Miguel de la Madrid, Ernesto Zedillo, 

Carlos Salinas, la tuvieron? 
Ya ni hablamos de las otras exigencias, como la disciplina y la lealtad y el arraigo. 
Don Carlos Lastiri definió ayer a su partido, como nacional, popular, democrático, progresista, incluyente, 
comprometido con las causas de la sociedad y los superiores intereses de la nación. Como dice Selene: 
Miauuuu. 

A la mejor es el nuevo PRI, pero formado por viejos priistas y por eso no se nota ninguna de las virtudes que 
don Juan Carlos le atribuye al tricolor. Pero bueno, se vale soñar. 
¿El PRI, partido de tribus?  
A todos los partidos políticos les preocupa mucho y lo demuestran en los constantes llamados de 
sus dirigentes, la unidad. A raíz de nuestra entrada a la “democracia”, las convicciones se fueron 
por un tubo, se relajó la disciplina, se formaron grupos cerrados al interior de cada partido, al más 
puro estilo de las tribus perredistas y cada quien trabaja para su santo.  

Han surgido numerosas agrupaciones dentro del PRI, y casi todas, fíjese qué coincidencia, tienen su base en el 
Estado de México. 

Pero hay una que no y eso nos llamó la atención. Se trata de la Agrupación Política Nacional denominada 
Factor Ciudadano, cuyo registro de la Secretaría de Gobernación lo acaba de obtener. Esa nueva agrupación 
priista, tiene su sede en Puebla y la dirige un poblano que es Julio Leopoldo de Lara. 
Mañana precisamente va a realizar su Asamblea Municipal, en esta capital, a las 16 horas, en las Instalaciones 

del Instituto Universitario Puebla, 16 de septiembre 1909. 
Tiene presencia en varios municipios del interior del estado y espera llevar a cabo su Asamblea Estatal el 17 de 
agosto y tres días después, es decir, el 20 de agosto, en el Complejo Cultural Universitario, realizará su 
Asamblea Nacional con la presencia de representantes de quince estados del país. 
El dirigente nacional de la agrupación, Julio Leopoldo (tiene nombre de cantante de rock) nos mostró el 
trabajo que ha venido realizando su agrupación en esta capital, donde ya tiene, en colonias de clase media 
popular, tiendas de artículos básicos a precios reducidos, con un gran éxito. 

Es una agrupación política, pero con fuerte carga de servicio social. Se han organizado hombres y mujeres, 
jóvenes y no tanto, para realizar un trabajo permanente en colonias de la periferia y han tenido una respuesta 
positiva de parte de la gente. 
Su propósito es mover políticamente a ciudadanos sin partido, mediante una labor social que les cree 

conciencia de la importancia de la unidad y del trabajo organizado, para incidir en la política. El proyecto parece 
bueno y el trabajo realizado también. Esperemos que no sea una ―llamarada de petate‖, como muchos de lo 
que los políticos hacen en época electoral.   

Ayer, el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, estuvo en Tenampulco, para entregar 
apoyos económicos a los campesinos que perdieron sus cosechas por el periodo de sequía que 
hubo, al inicio de esta temporada, en la región.  
En total entregó 2 millones 300 mil pesos a mil 661 campesinos que perdieron sus cultivos en 2 mil 577 
hectáreas ubicadas en las regiones de Tenampulco, Hueytamalco y Zoquiapan. También hizo entrega de 87 
motocultores que beneficiarán a 435 productores agrícolas……..Se inicia hoy a las 19 horas, la temporada 

de conciertos de la Nueva Orquesta Sinfónica de Puebla, en lo que fuera la cancha de San Pedro, en 
la 2 Norte. Este primer concierto será el inicio de una serie de actividades de la nueva Sinfónica, según se 
informó. La inauguración de la temporada será hecha por el secretario General de Gobierno, Fernando 
Manzanilla Prieto, que estará acompañado de invitados especiales a este importante acontecimiento 
cultural…..Nos informan que el exsecretario de Gobernación del estado, Valentín Meneses, se 
encuentra en franca recuperación en su domicilio particular, de un mal renal. Desde aquí le enviamos nuestro 

saludo y los deseos de que su recuperación sea rápida y total……..La protesta que hace unos días surgió en 
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el Instituto Mexicano del Seguro Social de Puebla, no fue, como algunos dijeron, contra el delegado 
Francisco (Paco) Fraile, sino contra la estructura directiva nacional que tiene a médicos y enfermeras sin el 
suficiente material para realizar su trabajo. Fraile lleva magníficas relaciones con el personal médico y 
administrativo del Instituto, aunque no faltan quienes quieren moverle el tapete 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/julio/colum-pulso-280711.php  
 

 
 
(En punto) 
 

Siguen brotando las opiniones en contra de la iniciativa de reforma electoral que será aprobada mañana en el 

Congreso. 
Ayer fue Gabriel Hinojosa Rivero, acompañado de un grupo de ciudadanos que conforman el grupo G2G y otras 
organizaciones sociales, quien llegó hasta la sede del Legislativo para reprochar a los diputados que pretendan 
avalar un documento exclusivamente elaborado por el PRI y el PAN. 
Hinojosa acusó que este acuerdo se burla de lo que ofrecieron esos dos institutos políticos en campaña, 

principalmente porque no toma en cuenta a los ciudadanos y sí, en cambio, atiende los intereses de aquellos 
que sólo les dan órdenes y a quienes obedecen como borreguitos. 
"Que dejen de ser obedientes, se me hace que nos quieren dar atole con el dedo, porque nos prometieron algo 
para darles voto y ahora no lo cumplen (...) que no sigan siendo borreguitos como en los tiempos pasados", 
acusó el ex presidente municipal de Puebla. 
A ver si el señalamiento, cierto, les duele aunque sea un poquito a los señores diputados. 
*** 

La regidora Sandra Montalvo Domínguez tiene razón. 
Parece una tomada de pelo que el ayuntamiento de Puebla pretenda intercambiar parte de las mil calles que 
ofreció en campaña, y que recientemente prometió concluir el 21 de noviembre, por obras mucho más grandes 

como la remodelación del bulevar Esteban de Antuñano. 
El lunes que el edil Eduardo Rivera hizo la presentación de esta obra explicó además que su construcción 
equivaldrá a la pavimentación de 189 de las mil calles prometidas. 
Eso es trampa. 

Nunca nadie, ni el alcalde ni algún oro funcionario de su administración, habló de equis "metros cuadrados" 
construidos; lo que se dijo fue que se harían mil calles, y la Esteban de Antuñano, con todo y la gran 
importancia que representa para la gente que habita en esa zona de la ciudad, es una calle y nada más. 
Ya se sabía que sería imposible alcanzar la meta anunciada para noviembre. 
Y quizá por eso es que de "última hora" se decidió modificar la estrategia para no quedar mal ante la gente, 
ante los electores. 

De esa forma, sin duda, con la remodelación de seis o siete avenidas principales estará cumplida la promesa. 
*** 
Como una perversa casualidad del destino, mientras cientos de poblanos se unían a una campaña en la red 
social para prohibir las corridas de toros, en Huaquechula un joven de 27 años, al intentar domar a un toro 
bravo, fue aplastado y pateado por el animal, sufriendo serias lesiones que lo llevaron a la muerte. 

Y aunque los rodeos en muchas localidades son considerados parte de una añeja tradición, con una evidente 
carga de violencia contra el animal, ahora fue diferente, y en una ironía mortal, pues el que pagó el precio esta 

vez fue el jinete. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 
(Ignacio Ramírez Sánchez) 
 
Moto-taxis necesarios 
Hasta donde tenemos entendido, los diputados locales o federales no son empleados o subordinados del 
gobernador o el presidente de la República en turno; son más bien representantes de la gente que en sus 
respetivos distritos, con su voto, los nombraron para que, tanto en el Congreso local, como en la Cámara de 

Diputados, legislaran leyes que favorecieran a la sociedad que representan, y no se convirtieran en simples 
lacayos de un sistema gobiernista. 
Lo anterior viene con relación a lo que está sucediendo en Puebla, donde de pronto surge una campaña para 
desaparecer un servicio público tan necesario, el de los moto-taxis, donde el segmento poblacional más 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/julio/colum-pulso-280711.php
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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afectado es el de la clase popular; de aquellos que no tienen un vehículo propio en qué transportarse, o que no 
cuenten con los recursos económicos para pagar el servicio de un taxi que, cómodamente los lleve al lugar 
requerido. 
Para no caer en simples aseveraciones viscerales, nos dimos a la tarea de ir a los lugares, pueblos y 

comunidades rurales, donde la gente tiene necesidad de contar con un servicio de transporte público, barato y 
oportuno; pues de entrada cabe decir que los moto-taxis en sus cortos recorridos que realizan, por lógica con 
tres personas máximo a bordo, no pueden desarrollar velocidades excesivas que, en un momento dado es lo 
que provoca tantos accidentes. 
De entrada entrevistamos a un joven estudiante, de la Escuela Superior de Medicina Veterinaria y Zootécnica, 
de nombre Carlos Rodrigo Huerta Ramírez, quien nos compartió que cuando tiene que hacer sus prácticas en 

vivo, se debe trasladar de Puebla a Chipilo, donde se encuentra el campus operacional. 
- Cuando salgo de mi casa, pago $6.00 en el transporte público, para que me lleve a la terminal de los 

autobuses Puebla-Cholula, los que sobre la carretera a Atlixco, me dejan a la entrada de Chipilo, donde 
necesariamente tengo que tomar un moto-taxi que, por llevarme hasta cerca de mi escuela, me cobra $5.00; 
es de gran ayuda, porque de lo contrario tendría yo que caminar varios kilómetros, ante la inclemencia del sol 
o la lluvia. 
 Así mismo, entrevistamos a un padre de familia con respecto al beneficio de los moto-taxis, quien tan sólo 

como usuario, el Dr. Carlos Huerta García nos dijo: 
- El servicio de moto-taxis es una forma honrada para que mucha gente se gane el sustento diario; desde el 
momento en que se considera un autoempleo, a muchos jóvenes y adultos padres de familia, les permite llevar 
el pan dignificado con su trabajo cada día. 
Generalmente un moto-taxi hace recorridos por calles sin pavimento, donde los taxis o los camiones del 
servicio público no quieren entrar, argumentando que sus unidades se les deterioran por el pésimo camino; lo 
que demuestra que los moto-taxis entran a zonas interiores de los pueblos, o zonas rurales más alejadas de las 

rutas que, por comodidad o conveniencia propia, menosprecian los transportistas de las rutas ya establecidas, 
o los mismos taxistas. 

Luego entrevistamos a una jovencita, que asiste a la escuela secundaria "Unidad Escolar Frida Kahlo", de 
nombre María de Lourdes Sánchez Ramírez, quien con respecto a la utilidad de los moto-taxis, dijo: 
-Muchos de los estudiantes que asistimos a esta escuela, el transporte público nos deja muy lejos de nuestra 
institución; y por ello tenemos la necesidad de transbordar un moto-taxi, donde generalmente sólo caben dos 

personas adultas y un niño. 
- Tan sólo pediríamos-agregó Marilú- que los moto-taxis cuenten con un seguro de vida para los pasajeros, así 
mismo que sus conductores tomen un curso de manejo, y que de aprobarlo satisfactoriamente cuenten con la 
licencia de conducir respectiva; o en otras palabras, que las autoridades correspondientes, normen sus 
actividades y de ser un grupo de prestadores del servicio público irregulares, los encuadren dentro de lo 
correcto. 
CONCLUSIÓN.- El Congreso local de Puebla debe promover encuestas entre la población que, como usuarios de 

este necesario servicio de moto-taxis, saldrá afectado con su desaparición. No es cuestión de caprichos o 
necedades grupales, sino de legislar lo conducente, sin olvidar ese adagio que dice: "VOX POPULI, VOX DEI", o 
lo que es lo mismo: "La voz del pueblo, es la voz de Dios". 
Sin importar a qué partidos políticos están adheridos los diputados locales en turno, deben entender que ellos 

son la voz del pueblo; no la voz de los taxistas, ni la de los permisionarios del transporte público tan sólo. Cada 
diputado es la voz de la conciencia de quienes lo eligieron; no es válido que se emitan leyes que agravien o 
perjudiquen a segmentos poblacionales marginados; ahora los moto-taxis y sus usuarios son uno de ellos. 

En forma personal, me identifico con la idea de que, para que el segmento poblacional más deprimido 
económicamente, sobreviva a la grave crisis que sufre el país, todos busquemos la forma de auto-emplearnos; 
de encontrar una actividad lícita donde en forma honrada, podamos obtener el sustento diario para nosotros 
mismos y nuestras familias. 
Coincido con la estudiante de secundaria, Marilú, donde se emitan leyes por parte del Congreso local, así como 
normas, procedimientos, reglamentos y todo lo necesario para que los moto-taxis, encuadren sus actividades 

dentro de lo jurídico. 
Vivimos tiempos críticos donde, o compartimos la misma cobija entre todos para que nadie sufra frío; o 
simplemente los menos favorecidos se irán inconformando con voces y actitudes de intolerancia. 
Las votaciones electorales, son un consenso democrático para elegir al mejor candidato; ahora la sociedad 
reclama reciprocidad para que los diputados, antes de tomar acuerdos que nos afecten, acepten nuestra 
opinión como sociedad comprometida. 

"CUANDO LUCHAMOS POR UN IDEAL SIEMPRE GANAMOS, AUNQUE EL RESULTADO PAREZCA PÉRDIDA O 
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FRACASO". 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1229.htm 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Días de Radio 
El siguiente texto fue preparado para ser leído en el contexto del lanzamiento de la radiodifusora Huauchinango 
FM y del 150 aniversario de esa ciudad de la sierra norte: 
Yo crecí oyendo la radio en los años sesenta. La radio local, la radio foránea. La radio de la ciudad de México. La 

radio de un México que ya no existe. 
En esa ciudad, en ese México, el Doctor IQ medía nuestra inteligencia y nos daba diez pesos a quienes 
repitiéramos ―Pablito clavó un clavito, un clavito clavó Pablito‖. 
Ángel Fernández narraba partidos delirantes y nos metía en los botines de Borja, el Chalo Fragoso, Arlindo do 
Santos. 
Yo crecí oyendo las radionovelas de Chucho el Roto y Felipe Reyes, las canciones de Sandro de América y Leo 
Dan, los chistes de Pepe Ruiz Vélez y los comerciales de Humberto G. Tamayo (―La Leche Santa Bárbara es 

bárbara, bárbara, bárbara). 
Mi educación sentimental se nutrió en la XEW (La Voz de la América Latina desde México), la Charrita del 
Cuadrante y la estación que daba la hora minuto tras minuto: Haste, la Hora de México. 
Mi educación sentimental le debe mucho al Charro Avitia, a Irma Serrano (antes de que fuera amante de Díaz 
Ordaz), a Fernando Marcos, a Angélica María, a Tres Patines, al tremendo juez de la Tremenda Corte, al Mago 
Septién y sus crónicas beisboleras, al Tío Gamboín, a Ignacio Martínez Carpinteyro (el Jacobo Zabludovski de los 
años sesenta), al ―Mejor, Mejora, Mejoral‖, al Ungüento 666, al Cancionero Picot, a Massiel (la de ―Flores en el 

Mar‖), a los locutores de la XEB (la B Grande de México), a los anuncios de Caldos Zenón, Churrería El Moro y 
Sombreros Tardán, porque ―de Sonora a Yucatán / todo mundo usa Sombreros Tardán‖. 
Los años pasaron y la radio siguió metida en mí. 
Tras una breve temporada en Radio Universidad Autónoma de Mexico (con el maestro Carlos Illescas como 
guía), escribí un par de guiones para Radio Educación y regresé al edén subvertido: Huauchinango. 
Desde unas oficinas que hoy son fantasmales, en Moctezuma 2, junto a la casa de doña Paz Domínguez, 

salieron todo tipo de programas: desde noticieros provocadores, hasta radionovelas delirantes y programas 
premiados en el Festival Cervantino de Guanajuato; desde programas de música huasteca, hasta programas de 
rock, blues y jazz; desde polémicas incendiarias, hasta programas censurados por Gobernación federal. 
(¿Cómo olvidarlo? Un día de 1988, el gerente de la XENG, el licenciado Rojano, y yo fuimos citados a 
Gobernación. Ahí nos dijeron que por órdenes expresas del secretario Manuel Bartlett Díaz no podía yo 
transmitir un minuto más. Y así ocurrió. Y me quedé callado una temporada: en lo que Salinas de Gortari se 
ganaba su legitimidad). 

La radio siguió siendo mi casa ahora en Puebla, donde inicié el primer programa porno (en SI FM) y otro 
programa incendiario, este en la 10 10: La Quinta Columna, mismo que fue religiosamente censurado por el 

mismísimo gobernador Mario Marín Torres. 
No podía ser de otra manera. 
Y es que la radio, pese a la televisión digital y las nuevas tecnologías, siempre estará ahí: perturbando 
conciencias, generando sueños, acompañando al solitario. 
Todo esto viene a cuento por el relanzamiento de lo que aquí se conoce como la estación de radio del SICOM, 

hoy Televisión, Radio y Tecnologías Digitales, que dirige un hombre culto y sensible: Marcelo García Almaguer. 
Su proyecto de conectar a Puebla a través de la radio, la televisión e internet es hoy una realidad: un sueño 
imposible hasta hace poco tiempo. 
Que todo este rapto de nostalgia sirva, pues, para invitarlos a escuchar, siempre, inevitablemente, la radio. 
http://sexenio.com.mx/columna.php?id=2131 

 

 
 
(Al Portador/ Alejandro Mondragón) 
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Rabia priista contra góber de Tlaxcala  
Por fin el presidente Felipe Calderón encontró un gobernador aliado a su causa del 2012, pero sobre todo capaz 
de defender sus políticas de cara a la guerra sucia electoral. 
Y no fue un mandatario panista o aliancista, sino un priista: Mariano González Zarur, de Tlaxcala. 

El respaldo público al presidente Calderón ocurre en momentos en que el CEN del PRI le dio la espalda, los 
legisladores federales ya no quieren hablar con él; la dueña de Tlaxcala, Beatriz Paredes, ha roto los frágiles 
lazos que los unía y la sociedad se encuentra decepcionada del regreso del PRI al poder. 
El gobernador González Zarur ha hecho todo lo posible por abrir frentes: sus subalternos están hartos de los 
zapes que les propina al menor enojo, los gritos que salen de su oficina se escuchan hasta Cacaxtla. 
Arrinconado por una realidad que lo rebasa y por la ruptura priista, ha encontrado en el presidente Calderón la 

mejor forma de cobijarse, aunque ello represente el cierre de puertas en el priismo nacional. 
Su principal aliado en esta cruzada es el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, a quien incluso le permitió 

la colocación de espectaculares de sus obras de gobierno. 
Con motivo de la campaña nacional de reforestación, Calderón visitó Tlaxcala, mientras el mandatario 
cancelaba su participación en el Consejo Nacional del PRI. 
Ante Calderón, González Zarur defendió su política económica y combate al narcotráfico, además de llamarlo 
―mi amigo que ha enfrentado con valentía la difícil situación económica y la inseguridad por la que atraviesa 

México‖. 
"Sabemos que a su Gobierno le ha correspondido enfrentar los mayores desafíos económicos y de seguridad. 
En materia de desastres México nunca había sufrido tantas sequías; apenas hace dos años enfrentó y superó la 
peor crisis económica, que muchos países aún no pueden superar. 
"También estamos conscientes de lo que usted señaló el pasado 23 de junio, y que valientemente le ha tocado 
enfrentar: el cambio que se dio en los últimos años en la manera de operar de los grupos criminales. En 
Tlaxcala reconocemos las acciones del Ejecutivo federal para restaurar el equilibrio social", dijo. 

Al lado del Presidente de la República, quien no dejó de sonreír y repetir en diversas ocasiones "gracias", 
González le señaló que en su estado reconocen su labor y ambos han dado muestra de que con coordinación se 

puede trabajar. 
"Señor Presidente, amigo Calderón, los tlaxcaltecas creemos en la corresponsabilidad entre los diferentes 
órdenes de Gobierno. Tlaxcala sabe trabajar en forma coordinada, institucional, y reconoce el apoyo 
permanente que ha tenido el Gobierno federal en los últimos años. 

"En el Gobernador del estado, sus 60 Presidentes Municipales y sus casi 400 presidentes de comunidad 
encontrará siempre el espíritu de colaboración y reconocimiento a su labor", indicó. 
En el pasaje llamado Gobernador, Calderón presumió sus logros en materia ecológica, y desestimó que la mitad 
de árboles sembrados no sobreviva, pues afirmó que con el 50 por ciento que se salva, está dejando un mejor 
País. 
En Tlaxcala, el priismo está rabioso contra su gobernador. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6819&Itemid=70 

 
(La Tempestad/Valentín Varillas) 

 
El regreso de Ana Tere  

El próximo 7 de agosto, se hará oficial el regreso de Ana Teresa Aranda a la escena política poblana a través de 
la presentación oficial de ―Conciencia en Movimiento‖, una organización que intenta impulsar la movilización 
ciudadana en aras de encontrar alternativas de solución a los problemas prioritarios del estado. 
Si bien en el discurso seguramente se intentará recalcar el carácter apolítico de esta asociación, lo cierto es que 
resulta imposible no darle una interpretación de este tipo al hecho. 

Ante la falta de contrapesos reales en el día a día político de nuestro estado, con un congreso entregado al 
ejecutivo, con partidos políticos que agachan la cabeza y ceden a los caprichos del nuevo tlatoani, con 
organismos empresariales urgidos de seguir recibiendo dinero público y prebendas de lo más alto del poder 
político local. 
Con sindicatos y organizaciones sociales cooptadas en lo operativo y estranguladas en lo económico, Conciencia 
en Movimiento puede convertirse en esa voz crítica que, a seis meses del inicio del actual gobierno, ha dejado 
ya de oírse en la vida pública de Puebla. 

En este contexto, resulta lógico el hecho de que sea Ana Tere quien lleve la batuta en esta intentona de 
ofrecerle a la sociedad una opinión diferente a la que se maneja desde el discurso oficial. 
La Doña, ha sido una de las poquísimas que no ha caído rendida ante el pragmatismo del hoy gobernador, ese 

que usa a quien le sirve en un momento determinado y tira a la basura después de haberlo exprimido. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6819&Itemid=70
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Eso, simplemente, le da la calidad moral suficiente para ser un contrapeso creíble en la vida política local. 
Para ella, un rendimiento con su consecuente pago de factura hubiera sido el camino más fácil. 
En plena coyuntura previa a la elección local del año pasado, los más diversos y poderosos actores políticos 
locales y nacionales movieron cielo mar y tierra para arrancarle una frase pública de apoyo al proyecto de 

Moreno Valle. 
El hoy gobernador, inclusive, no dejó de operar para que Ana Tere se convirtiera en su compañera de fórmula y 
compitiera por la candidatura del PAN a la alcaldía de la capital. 
Estaba dispuesto a olvidar todos los agravios a cambio de conformar una oferta electoral que tuviera mayores 
posibilidades de ganar. 
No fue suficiente. 

Una vez roto el diálogo con Moreno Valle, vino la intervención directa del presidente de la República, Felipe 
Calderón. 

El mandatario puso sobre la mesa tres ofertas muy interesantes para Aranda, en términos de su futuro político 
en el corto plazo. 
Palomeó personalmente el nombre de Ana Tere para encabezar dos Subsecretarías de dependencias 
consideradas como estratégicas para la actual administración, o bien para convertirse en la directora de un 
organismo descentralizado de la administración pública federal. 

Todo, a cambio de no convertirse en un factor de encono y de potencial fractura en el panismo local, de cara a 
un proceso electoral que había sido clasificado por la propia presidencia de la República como ―muy importante‖ 
para los intereses políticos del propio  Calderón. 
No aceptó. 
Prefirió jugársela en Puebla e ir a contracorriente al interior de un partido entregado en ese momento al más 
ramplón pragmatismo electoral. 
Aún en la ―victoria panista‖ del 4 de julio, Ana Tere se mantuvo al margen de los festejos y las expresiones de 

júbilo, hoy ausentes por cierto en el discurso y el actuar de cientos de panistas que, a seis meses de gobierno, 
ya no sienten que hayan ganado la elección. 

No era su triunfo. 
No cayó en la tentación de caravanear con sombrero ajeno. 
Será interesante lo que La Doña pueda aportar, en una coyuntura nunca antes vista en la historia moderna del 
estado. 

Su movimiento puede ser la única luz al final del oscuro túnel que transitan quienes se sienten ya 
desilusionados por los nuevos tiempos que se viven en Puebla. 
Minimizar sus potenciales alcances, sería un error monumental. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6820&Itemid=71 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Guadaña sanitaria 

De todas las investigaciones y procesos administrativos iniciados por la Secretaría de la Contraloría en 

contra de funcionarios de la gestión marinista, el más consolidado y que podría arrojar resultados en 
breve es el de la Secretaría de Salud, como consecuencia de las contradicciones en que han incurrido 
los ex directores y ex jefes de departamento que hasta el momento han sido convocados para aclarar y 
desahogar un grueso expediente de observaciones, derivadas del proceso de entrega-recepción de la 
dependencia. 

De acuerdo con fuentes cercanas al caso, la Contraloría tiene abiertas 21 líneas de investigación en la 
Secretaría de Salud, que pronto podrían alcanzar al ex titular de la dependencia, José Alfredo Arango 
García, quien aún no es citado a comparecer. 
El jueves de hace ocho días, la contralora Irma Patricia Leal Islas y el actual secretario de Salud, Jorge 
Aguilar Chedraui, sostuvieron una larga comida para afinar algunos detalles sobre los procesos 
administrativos que se han iniciado en contra del el ex director de Operación e Infraestructura, 
Hugo Sánchez Rodríguez, y el ex director de Administración y Finanzas, Jaime Isidro Rosas Castillo. 

La contralora tiene la intención de formular pliegos de cargos en contra de varios ex funcionarios de 
esta dependencia, antes de que la cuenta pública de la Secretaría de Salud correspondiente al ejercicio fiscal 
2010 sea dictaminada por el Órgano de Fiscalización Superior del Congreso del estado, lo que ocurrirá en 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6820&Itemid=71
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el transcurso de las próximas semanas. 
*** 
Este jueves el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, y su secretario de Desarrollo 
Económico y Turismo, Pedro Ocejo Tarno, se reunirán en la Ciudad de México con el subsecretario de Asuntos 

Multilaterales y Derechos Humanos de la Secretaría de Relaciones Exteriores, Juan Manuel Gómez Robledo, 
y más tarde con el representante del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) en México, Ellis Juan. 
A este último se le presentarán una serie proyectos que podrían ser susceptibles de financiamiento 
por parte del BID dentro del programa de Ciudades Emergentes, Ciudades Sostenibles, que son aquellas de 
menos de de 2 millones de habitantes, y con capacidad de ofrecer a sus ciudadanos seguridad, servicios 
públicos de calidad y desarrollo con protección del medio ambiente. 

*** 
Para sustituir a los 13 magistrados del Tribunal Superior de Justicia que están por retirarse con una 

jugosa pensión equivalente a su sueldo de más de 75 mil pesos mensuales, están siendo valorados algunos 
juristas, académicos y miembros del Poder Judicial que actualmente radican en el Distrito Federal y 
otras ciudades del país. 
En las ternas que se integran están también siendo considerados algunos abogados y ex servidores 
públicos de la administración melquiadista, no se sabe si para ocupar una de las vacantes de magistrados 

o como simple relleno. 
*** 
Simón dice: 
―El hombre razonable se adapta al mundo; el irrazonable intenta adaptar el mundo a sí mismo. Así pues, el 
progreso depende del hombre irrazonable.‖ 
George Bernard Shaw (1856-1950) Escritor irlandés. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Sin Limites/Raúl Torres Salmerón) 

 
El viaducto Zaragoza 
El domingo pasado, un grupo de expertos e investigadores fueron a las calles  2 Norte y bulevar Héroes del 5 
de Mayo para clausurar de manera simbólica la construcción del segundo piso del llamado Viaducto Ignacio 
Zaragoza. 
Esta obra lleva el riesgo de que la UNESCO le retire a Puebla y a su Centro Histórico, la declaración de 
Patrimonio Cultural de la Humanidad, que le fue otorgada en 1987. 

Ese día dieron a conocer un comunicado que puede resumirse de la siguiente manera: 
―Democracia o autoritarismo, esta es la cuestión. 
―Situación legal en las obras de los segundos pisos: 
―Sin licencia legítima del INAH = Ilegal. 
―Sin licitación = Opacidad. 
―Sin consulta ciudadana = Imposición‖. 

Ya en el texto amplían sus puntos de vista como son:  
 ―Exigimos se detengan las obras hasta que se presente el proyecto técnico completo con los debidos estudios 

de impacto ambiental, económico, social y cultural, antes de que se lleven a cabo acciones irreversibles. Será el 
Instituto Nacional de Antropología e Historia quien acredite que se cumplan las normas y serán los ciudadanos 
quienes juzguen el modelo de ciudad que les conviene. 
―Es evidente el inicio de trabajos de construcción del proyecto que, además de no contar con la transparencia 
requerida, carecen de la licencia que el INAH debe emitir por ley. 

―Nuestra carta se adhiere a otras que han hecho públicas los investigadores adscritos al INAH Puebla. 
Queremos dejar constancia de que todas las autoridades e instancias federales, estatales y municipales deben 
someterse a la Ley Federal sobre Monumentos y Zonas Arqueológicas, Artísticas e Históricas, promulgada en 
1972 y actualmente vigente. Hay otras disposiciones legales: en 1977 se expidió la declaración de Zona de 
Monumentos Históricos de la ciudad de Puebla, la cual incluye a toda la zonas afectada por el proyecto Viaducto 
Ignacio Zaragoza; en 1987 la ciudad de Puebla fue incluida por la Unesco en la nómina de Ciudades Patrimonio 
Cultural de la Humanidad, título que podría perder a causa del proyecto mencionado‖. 

La protesta la hicieron investigadores de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), el Instituto 
Nacional de Astrofísica, Óptica y Electrónica (INAOE) y el Instituto Nacional de Historia y Antropología (INAH). 
Pero como diría el clásico, aún hay más. La UNESCO ha retirado dos títulos de Patrimonio Cultural de la 

Humanidad, una a causa de un puente como el viaducto Zaragoza… 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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Pronto abordaremos el tema. 
DE TODO UN POCO 
EL PRESIDENTE de la Comisión de Energía de la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión, el panista 
Felipe de Jesús Cantú, se le ocurrió dar de baja a los priístas integrantes, por faltas, pero no lo logró. Un 

poblano, el legislador por Teziutlán, Jorge Juraidini Rumilla estuvo entre ellos. 
La historia es simple. Resulta que Cantú citó a su comisión con ilegalidad –debe hacerlo con 36 horas de 
anticipación—  pues quería que se pronunciaran para condenar el conflicto del Sindicato Mexicano de 
Electricistas. 
El asunto terminó cuando el coordinador de la bancada priísta Francisco Rojas, justificó a través de un oficio la 
ausencia de Juraidini y de los demás miembros del PRI, dado que existía ilegalidad en la convocatoria. 

Xxx 
En fin, como escribió Thelma Nava en su poesía ―Los suicidas del viaducto‖: 

Salieron a contemplar la luna de junio 
y los niños olvidaron sus juegos. 
Los suicidas del viaducto murieron cantando 
—como en Vietnam 
y el humo de sus huesos ascendió 

—como en Vietnam 
por la dulce mañana 
como asciende la niebla del mar. 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
¡Qué bonita familia, qué bonita! 

Cuentan que el diputado del PRI más, pero más feliz con el Pacto del Estoril (el célebre acuerdo entre 
Rafael Moreno Valle y Humberto Moreira para aprobar la reforma electoral de Puebla), es Jesús 
Morales Flores. 
De hecho, dicen, el hermano de Melquiades y tío de Fernando respiró aliviado y, sobre todo, logró 
conciliar el sueño después de varios días de no hacerlo. 
Y es que el arreglo de última hora entre el gobernador y el presidente del CEN del PRI lo liberó de varias 
cosas. 

Entre ellas, la de tener que ofrecer explicaciones sobre la serie de beneficios personales que está por 
recibir, adicionales a las que ya ha obtenido en el pasado, gracias a que desde hace semanas había 
comprometido su voto a favor de la citada reforma, aunque su partido ya había dado señales de que se 
opondría a la misma. 
Él era uno de los cinco judas del PRI que avalaría la famosa reforma. 
Y usted seguramente se preguntará:  
¿Cómo cuáles beneficios? 

Bueno, pues por hoy le comento uno solo:  

En breve, su hijo Guillermo Morales Rodríguez será ascendido. 
Es decir, pasará de ser un modesto secretario de acuerdos del Juzgado de Chignahuapan a un influyente 
juez. 
Sin duda, un cambio tan súbito como sustancial en la vida y carrera judicial de su vástago. 
Y aunque el diputado Jesús Morales diga que es por méritos propios, la verdad es que nadie, al menos en 

su partido, le cree. 
Y cómo creerle si, como se recordará, otro de sus hijos, este de nombre Jesús y también de apellidos Morales 
Rodríguez, cobra como director de Protección Civil del gobierno de Rafael Moreno Valle. 
Sí, específicamente en la Secretaría General de Gobierno, la importante súper dependencia donde 
precisamente se manufacturó la reforma que de repente, como por arte de magia, tanto entusiasmó al 
legislador priísta. 
El mismo, ¡vaya paradoja!, que en 2010 fungiera ni más ni menos que como coordinador de la campaña del 

entonces candidato del PRI a Casa Puebla, Javier López Zavala. 
Ahora sí que como diría el clásico: 
“¡Qué bonita familia, qué bonita!”. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/?p=3692


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 28 de Julio de 2011 
 

 

 

 37 

*** 
Pero no sólo entre los priístas se cuecen habas en la materia. 
La serie de beneficios del poder entre parientes también se da, y con singular entusiasmo, entre algunos 
mandos del gobierno que encabeza el alcalde de Puebla, el panista Eduardo Rivera Pérez. 

¿Ejemplo? 
El Dr. Luis Alejandro Fabre Bandini, secretario del Medio Ambiente y Servicios Públicos. 
El mismo que sin importarle absolutamente nada, ni siquiera lo que expresa al respecto la Ley de 
Responsabilidades de los Servidores Públicos, habilitó a un tío suyo como funcionario de la dependencia 
a su cargo. 
Se trata del Ing. Pablo Francisco Fabre Moreno, quien funge ni más ni menos que como subdirector de 

Alumbrado Público de la Dirección de Servicios Públicos. 
Tal y como se puede comprobar acudiendo al edificio municipal ubicado en Prolongación Reforma 3308, 

tercer piso; haciendo una llamada al 2 48 40 39 para preguntar por el tío, por el sobrino o por ambos, o 
realizando una rápida búsqueda en el directorio de la página oficial del ayuntamiento, en específico en: 
http://www.pueblacapital.gob.mx/wb/pue/directorio_dependencias_y_organismo 
También ésta, ¡qué bonita familia, qué bonita! 
¿Verdad? 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
Que de acuerdo con versiones periodísticas y extraoficiales hay un 90 por ciento de probabilidades de que el 
cadáver que fue hallado en el mirador de la Vía Atlixcáyotl el pasado viernes sea el de la estudiante de la escuela 

de Comunicación de la BUAP, Thalía Martínez Ramírez. 

Compañeros de la joven de 23 años que iniciaron a través de la red social Facebook el grupo ―Busquemos a 
nuestra amiga Thalía‖ daban por buena la noticia y adelantaban ―dentro de unas horas se dará el veredicto final‖ 
y ―se espera que en las próximas horas la PGJ emita un comunicado oficial sobre la identidad del cadáver‖. 
Aunque al cierre de edición la Procuraduría General de Justicia seguía a la espera de que los resultados del 
examen de ADN confirmen lo que hasta el momento uno de los padres se ha negado a aceptar. 
Que como lo habíamos adelantado, el regidor panista de Industria y Comercio, Pedro Gutiérrez Valera, hizo 

pública su aspiración de convertirse en presidente del Consejo de Administración de la Central de Abasto, y para 
llegar al cargo da su apoyo al cuestionado Luis Pinto Medel, ―el vende permisos‖. 
Gutiérrez Valera haría buena pareja con Pinto Medel, y ahora sí la Central de Abasto se convertiría en un 
jugoso negocio personal, a espaldas del edil Eduardo Rivera Pérez.  
Que en el PRI hay desencanto con la postura de los dirigentes locales y nacionales respecto a la posición asumida 
ante la propuesta de la reforma electoral y política presentada por el gobernador Rafael Moreno Valle. 

A juzgar por la presencia de los actores políticos priistas en la negociación con el gobernador de alternancia, 
pareciera una extensión de la operación política del exmandatario Mario Marín Torres quien ha puesto al 
partido al servicio del titular del Ejecutivo local. 

Que la diputada federal Rosi Orozco presenta hoy a las 10 horas en el Auditorio del DIF Estatal de Tlaxcala el 
libro ―Del cielo al infierno en un día‖, con la coautoría de la periodista Evangelina Hernández. 
La obra aborda la trata de personas en seis historias de víctimas de ese delito y estarán en el evento la 
presidenta del DIF, Mariana González, el presidente del Poder Judicial, Justino Hernández y la Procuradora, 

Alicia Fragoso. 
http://impreso.milenio.com/node/8999311 

 

http://www.pueblacapital.gob.mx/wb/pue/directorio_dependencias_y_organismo
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://impreso.milenio.com/node/8999311
http://impreso.milenio.com/
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(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
El primo del presidente 
Alos diputados de la legislatura entrante revisar la cuenta pública, aun cuando haya sido aprobada, dejando de 

lado los acuerdos políticos que en nada benefician a la ciudadanía. 
A los diputados locales formular y/o modificar leyes que permitan que los ciudadanos tengan la oportunidad de 
evaluar el desempeño de sus gobernantes y demandar las sanciones que procedan por la falta de probidad y ética 
en su quehacer como gobernantes. 
A los partidos políticos, que se abstengan de promover a funcionarios deshonestos y/o corruptos, bajo la 
advertencia del rechazo ciudadano a estos candidatos. 

Los párrafos anteriores corresponden al pronunciamiento en conferencia de prensa en diciembre de 2010 
realizada en la ciudad de México por integrantes de El Movimiento Fin a la Impunidad en Puebla. 

Las asociaciones Puebla Vigila e Integradora de Participación Ciudadana, A.C. promovieron la agrupación civil. 
El Movimiento Fin a la Impunidad en Puebla busca lograr un impacto sustancial en la rendición de cuentas de los 
funcionarios públicos, no solo del gobierno actual, sino de los venideros. Publicaron en un desplegado ese mismo 
año. 
En esa fecha en el marco del fin de la administración de Mario Marín Torres como gobernador y el proceso de 

transición, el coordinador del Gobierno de Segunda Generación (G2G), Gabriel Hinojosa Rivero, exhortó a los 
diputados de la próxima Legislatura, así como a las autoridades que fungirán a partir de febrero de 2011, a que 
abran las cuentas públicas del actual sexenio, pues indicó que hay una serie de irregularidades que evidencian el 
mal manejo de los recursos públicos. 
Es competencia del Congreso reanalizar los recursos, no sólo del último año de la gestión de Marín, sino de todo 
el sexenio, así como de las cuentas públicas de los 217 municipios poblanos. 
El expresidente municipal de la ciudad capital reapareció en la sede del Congreso del Estado y desplegó una 

manta con una leyenda que sintetiza el reclamo por la negociación de la reforma electoral: ¿MÁS ATOLE CON EL 
DEDO?  

http://impreso.milenio.com/node/8999307 

 
(Fuerza Ciudadana/Enrique Doger Guerrero) 
 

Reforma electoral, en beneficio de la sociedad, no de partidos o grupos 
Como la ciudadanía lo sabe, ya que es un asunto muy difundido en los medios de comunicación, en este 
momento al interior del Congreso del estado se analiza una propuesta de Reforma Electoral enviada por el 
gobernador, además de otros proyectos más relativos a la necesidad de modificar la ley y los organismos que 
regulan los comicios en nuestra entidad. 
Al respecto, es lógico que todos los partidos y fracciones parlamentarias traten de que la próxima ley electoral 

favorezca a sus intereses, debido a que la esencia de las instituciones políticas es obtener y conservar el poder. 
Sin embargo es claro que Puebla no puede perder más tiempo en discusiones estériles y que necesita leyes e 
instancias comiciales de vanguardia, que garanticen procesos democráticos, imparciales, justos, legales y 
participativos; que den certeza a la ciudadanía y legitimidad a quienes resulten vencedores. 
Esta reforma electoral que se discute en el Congreso del estado debe servir a la sociedad, no a los partidos o a 

grupos específicos. No tiene por qué ser un traje a la medida hecho para que alguna fuerza o expresión política 
conserve o recupere el poder, sino que debe garantizar que nuestra entidad tenga comicios limpios, justos, 

transparentes y que los organismos encargados de regularlos sean verdaderamente ciudadanizados, compuestos 
por gente proba e intachable. 
Lo que necesita Puebla es una ley comicial que evite que tengamos elecciones en 2 de cada 3 años, ya que esto 
genera un gran desgaste político a los gobiernos, partidos y a la misma gente. También se requiere una reforma 
política que garantice a las actuales y próximas administraciones estatal y municipales condiciones esenciales de 
gobernabilidad y estabilidad. 
Un tema que debería analizarse y discutirse es la reelección inmediata de alcaldes y diputados locales, porque en 

otros países, como España o Estados Unidos, se registraron experiencias exitosas de presidentes municipales o 
parlamentarios que lograron concretar proyectos importantes y defender los intereses económicos, sociales y 
políticos de sus electores, gracias a la continuidad (no continuismo) y sabiendo que de su buen desempeño en el 
cargo dependía la posibilidad de conservar el apoyo ciudadano. 
De hecho, la posibilidad de que haya reelección inmediata de ediles y legisladores podría hacer que los mismos 
ciudadanos vigilen más de cerca el desempeño de los alcaldes y diputados, aparte de que restaría margen de 

discrecionalidad y de control a las burocracias de los partidos, que en ocasiones definen las candidaturas no en 

http://impreso.milenio.com/node/8999307
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función de quiénes son los preferidos por la sociedad o de quiénes tienen más posibilidades de triunfar en las 
urnas, sino basándose en los grupos políticos a los que pertenecen o en los intereses particulares a los que 
quieren servir. 
Este contexto nos lleva a concluir que Puebla necesita una reforma electoral que contribuya a que los ciudadanos 

vuelvan a confiar en sus gobernantes y en sus representantes populares. Por lo mismo, quienes tenemos el honor 
de promulgar las nuevas leyes debemos cumplir a cabalidad con nuestra obligación hacia Puebla y los poblanos. 
http://impreso.milenio.com/node/8999267 

 
(Opinión/Víctor Reynoso) 
 

Curiosidad 

Escucho a amigos, colegas, conciudadanos, muy preocupados por las ―campañas negativas‖, por la ―guerra sucia‖ 
antes de los comicios electorales. Y, curiosamente, con total despreocupación por esa misma guerra sucia 
después de las elecciones. Como si decir durante un proceso electoral que un candidato ―es un peligro para 
México‖ fuera una grave amenaza para la democracia, pero decir que un candidato electo es ―un pelele‖, un 
―espurio‖, acusar a las instituciones de fraude electoral, o peor aún, tratar de impedir que cumpla con su 

obligación legal, no lastimara en nada a la institucionalidad democrática. 
El contraste es muy curioso. No es fácil de explicar por qué se propone que durante la campaña electoral hay que 
actuar como si los candidatos tuvieran la piel muy delgada, y después de la elección como si las autoridades 
electas tuvieran caparazón blindado. La explicación podría ir en el sentido de que lo que importa es el acceso al 
poder, y no su ejercicio. Pero esa explicación no convencerá a nadie. 
Tanto el acceso al poder como su ejercicio son importantes. En la mayoría de los cargos de elección mexicanos el 
acceso a los mismos no ha sido problema en lo que va del siglo, pero quizá en la mayoría el ejercicio deja qué 

desear. Acusar a las autoridades electas sin pruebas con validez legal (y sin propuestas de reformas jurídicas 
para que las pruebas pertinentes sean válidas), declarar una ―guerra sucia‖ a dichas autoridades, montar una 
―campaña negativa‖ en su contra, puede ser dañino. Suena dramático, pero ahí está la historia del siglo pasado: 

Italia en los años veinte, Alemania y España en los treinta, fueron casos de autoridades democráticas 
legítimamente electas destruidas por las campañas negativas de sus adversarios. 
El curioso contraste llevaría a algunos a reglamentar los procesos postelectorales. Otros consideran más sensato 
dejar a la gente que juzgue por sí misma y decida. No cualquier acusación prospera. Hay guerras sucias que se 

vuelven contra sus perpetradores. Decir que un candidato es un peligro para el país, o que pertenece a una 
organización cuestionable (El Yunque), o que tiene un cuñado corrupto, puede quitarle puntos al acusado, al 
acusador, o simplemente no tener efecto. Si hay un electorado mínimamente maduro, hay que confiar en él y su 
capacidad de discernimiento. 
Uno de los momentos más críticos de la sucesión presidencial de 2006 fue el 1 de diciembre de ese año, cuando 
el presidente electo tomó posesión en la cámara de diputados. El PRD y sus aliados trataron de impedir el acto, 

mientras que el PRI tomó distancia, ondeó banderitas patrias, y dejó pasar. El juicio de los ciudadanos mexicanos 
hacia estas dos actitudes parece claro casi cinco años después. 
http://impreso.milenio.com/node/8999266 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Incongruencias a la poblana 
Según el diccionario de la Real Academia Española, el significado de ―incongruencia‖ es el siguiente: dicho o 
hecho falto de sentido. Aunque otros textos de consulta lo definen más fácil y señalan que incongruencia es decir 
una cosa y hacer otra, no ligar una acción con un pensamiento. 

Las personas incongruentes, generalmente, siempre quieren tener la razón y esa, tal vez, es su principal 
característica. Los incongruentes siempre se quieren salir con la suya a costa de lo que sea, precisamente por eso 
son personas antípodas. 
Los incongruentes son extremistas, e insisto, los hay en todas partes.  
Un incongruente, por ejemplo, piensa que la salud es importante pero fuma y come alimentos tóxicos; piensa que 
le debe la vida a sus padres pero no les cuida lo más mínimo; consideran que lo importante en la educación de 
sus hijos no son solamente las palabras sino el ejemplo que les pueden dar y en cambio discuten de forma 

airada, se enfadan, les golpean y les hieren. 

Una persona incongruente dice amar pero hace todo por demostrar lo contrario, engaña, traiciona y miente. 

http://impreso.milenio.com/node/8999267
http://impreso.milenio.com/node/8999266
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Nunca está conforme y piensa que la vida es un caos, el cual, por supuesto, puede acomodar a su conveniencia.   
La palabra incongruencia se utiliza en todo momento, en todos los sectores, particularmente en el político, donde 
se pueden observar y analizar muchos ejemplos. 
Los funcionarios poblanos y del resto del país, por ejemplo, que están de manera permanente en la mira de la 

opinión pública en general, de todos los mexicanos, de los investigadores, de los analistas políticos, de los 
estudiosos de la vida nacional, y de todos aquellos que se interesan en el quehacer del gobierno en todos sus 
niveles, son un caso especial. 
Los incongruentes se evidencian solos y es muy fácil identificarlos.  
Y en la política poblana mucho más, porque son muchos nuestros políticos incongruentes.  
El diputado local de Convergencia José Juan Espinosa Torres es un vivo ejemplo de la incongruencia. Este 

legislador, un inteligente personaje, ha dicho una cosa y hecho otra.  
Antes, por ejemplo, atacó al a prensa y enfrentó a sus críticos mostrando una intolerancia insana. Fustigó al 

gobierno en turno y después guardó silencio, enmudeció. Hoy es un defensor férreo de la crítica y del trabajo de 
los medios, verlo para creerlo. Además regresó a su guerra personal con el gobierno. 
El historial de incongruencia de Espinosa es muy largo y faltaría espacio para narrarlo. 
Uno más es Gabriel Hinojosa Rivero, creador de la organización coyuntural Gobierno de Segunda Generación 
(G2G). Primero fue panista, luego fue un candidato petista, posteriormente apartidista y al último apoyó a la 

Coalición Compromiso por Puebla, integrada por el PAN, Panal, PRD y Convergencia en la elección local pasada. 
Ayer el G2G e Hinojosa salieron a reprobar el proyecto de reforma del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
Salió a reprobar a quien supuestamente es su aliado político. ¿Es o no esto una incongruencia?  
Empero, a Hinojosa lo desairó, por cierto, un político incongruente más, Guillermo Aréchiga Santamaría, 
presidente de la Gran Comisión del Congreso del Estado. 
De entrada, Aréchiga es un diputado electo por y para el pueblo.  
Es un funcionario que cobra en el erario público subsidiado con nuestros impuestos, además está para servir a los 

ciudadanos. El caso es que ayer simple y sencillamente le dio la espalda a Hinojosa, a quien no le recibió un 
documento que este tenía la intención de entregarle. 

Aréchiga siempre ha dicho un diputado abierto al dialogo, a la negociación, al consenso, entre muchas otras 
acciones que simple y sencillamente ayer olvidó, por supuesto asumiendo su papel incongruente. 
Aunque en el Congreso existen otros diputados que también son incongruentes como: Héctor Alonso 
Granados, David Huerta Ruiz, Jorge Garcilazo Alcántara, Denisse Ortiz Pérez, Josefina Buxadé 

Castelán, Jesús Morales Flores, entre muchos otros. Y todos tienen su porque. 
Sin embargo, también en el ayuntamiento de Puebla hay incongruentes. Y un par de ellos son los regidores 
Pedro Gutiérrez Varela del PAN, y David Méndez Márquez del PRD. 
El primero de los cabildantes de entrada es panista y ayer se le fue a la yugular al edil Eduardo Rivera Pérez, 
un presidente municipal de extracción panista, también. Pedro Gutiérrez dice ser un político probo y congruente 
pero ha mostrado que es todo lo contrario.  
Primero dijo unas cantidades -sobre irregularidades- en el tema de la administración de la ex edil Blanca Alcalá 

Ruiz, y después se retractó diciendo que no, que siempre no había dicho lo que dijo. Al final, la responsabilidad 
del tema se la pasó al secretario general de la Comuna, Manuel Janeiro Fernández. 
Y finalmente, David Méndez primero era lopezobradorista pero apoyó a la Coalición Compromiso por Puebla, en la 
que estuvo el PAN, partido al que AMLO detesta por el supuesto fraude de la elección presidencial. El caso es que 

Méndez utilizó al PAN y a sus aliados, en su papel de incongruente, para obtener una regiduría. 
Aunque son muchos los incongruentes en Puebla, para los cuales necesitaríamos mucho espacio… 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Incongruencias-a-la-poblana...&id=1307 
 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Un gesto a favor de Enrique Peña Nieto, la reforma electoral 
La manera en que se acabó resolviendo la reforma electoral, mediante un acuerdo cupular entre el gobernador 
Rafael Moreno Valla Rosas y la dirigencia nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), seguramente va 

a generar varias lecturas, pero una de las que ha empezado a prevalecer es que con este arreglo el jefe del Poder 
Ejecutivo le estaría mandando un mensaje claro y directo al mandatario mexiquense, Enrique Peña Nieto, de que 
está dispuesto a apoyar al Partido Revolucionario Institucional de acuerdo a la coyuntura electoral que se 
presente el próximo año. 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Incongruencias-a-la-poblana...&id=1307
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Dicho de otra manera, con la reforma electoral salen ganando el gobernador Rafael Moreno Valle, el PRI, Enrique 
Peña Nieto y el grupo político del ex mandatario Mario Marín Torres.  
A su vez, quienes pierden son la ciudadanía al no conseguirse un proyecto que logre un avance democrático en el 
estado, el Partido Acción Nacional (PAN) que acabó siendo relegado en las negociaciones y el Partido de la 

Revolución Democrática (PRD), una fuerza que es ignorada por el Poder Ejecutivo y el Legislativo, pese a que 
formó parte de la coalición que llevó a Moreno Valle a la jefatura del gobierno del estado. 
Frente al resultado final de la reforma electoral, en la que no hubo debate ni discusión en el Congreso local y todo 
se acabó resolviendo a partir del encuentro entre Rafael Moreno Valle y Humberto Moreira, el presidente nacional 
del Partido Revolucionario Institucional, surgen las siguientes lecturas o especulaciones:  
1. Los dirigentes estatales del PRI que son de entidades gobernadas por el PAN o el PRD, tienen la orden tajante 

de Humberto Moreira de que todos los proyectos de reforma política deben ser analizados por el Comité Ejecutivo 
Nacional (CEN) del partido y éste dictará la línea que deben seguir los diputados locales frente a tales iniciativas.  

Se sabe que cuando se dice el CEN priista se refiere a la intervención de tres personajes fundamentales: 
Humberto Moreira, Enrique Peña Nieto y el senador Manlio Fabio Beltrones. 
Por tanto, la negociación que hubo a principios de esta semana entre Moreira y Moreno Valle puede interpretarse 
como un primer acercamiento de parte del gobernador de Puebla con Enrique Peña Nieto, quien se perfila a ser el 
próximo candidato presidencial del PRI.  

Y que Moreno Valle haya cedido que se pospusiera la redistritación electoral del estado y el aumento de 
prerrogativas a los partidos con una fórmula que favorece al PRI, entre otros cambios, se puede interpretar como 
un gesto de acercamiento, de cortesía, de simpatía, hacia Enrique Peña Nieto. 
El mensaje al final, de parte del gobernador poblano, sería en el sentido de que sí en el año 2012 se concreta una 
alianza electoral entre Elba Esther Gordillo, la presidente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 
(SNTE), y Peña Nieto, el jefe del Poder Ejecutivo poblano estaría abierto a colaborar a favor de la causa del PRI 
para que este partido regrese a Los Pinos. 

2. La presencia del ex candidato del Partido Revolucionario Institucional a gobernador, Javier López Zavala, en la 
negociación que hubo entre Moreira y Moreno Valle, no se puede interpretar como un simple acto de cortesía 

política ni mucho menos de simple formalismo. 
Queda claro que la presencia de López Zavala mostraría que es real el acuerdo de civilidad entre el grupo de 
Mario Marín y actual gobierno estatal.  
Razón por la cual no hay una persecución política ni judicial contra marinistas, tal como en Oaxaca y Zacatecas 

existe contra miembros de anteriores gobiernos. 
Al mismo tiempo, es un signo de que Rafael Moreno Valle acaba reconociendo la fuerza electoral que sigue 
teniendo Javier López Zavala en el estado, y por eso se vio en la necesidad de incluirlo en la negociación.  
Y esa fuerza e influencia de Javier López Zavala no se agota en Puebla, ya que el político priista fue uno de los 
operadores que sacó adelante la reciente elección del estado de México a favor del PRI y que le permitió 
colocarse en el círculo cercano a Peña Nieto. 
3. Fuera de los diputados del PRI, se sabe que en el resto de las fuerzas políticas representadas en el Congreso 

hay insatisfacción por el resultado de la reforma electoral, incluido el PAN. 
Sin embargo el silencio de los legisladores albiazules es una muestra de que la relación entre Acción Nacional y el 
gobernador Rafael Moreno Valle parece caminar más a hacia un paulatino deterioro que a un fortalecimiento 
entre el mandatario y la fuerza política que le dio cobijo en 2006 cuando el ahora mandatario abandonó las filas 

del PRI. 
Parecería que los diputados locales del Partido Acción Nacional están atemorizados de expresar posiciones críticas 
provenientes del Poder Ejecutivo. 

Y han tenido que ―tragar sapos‖ frente a la decisión de echar marcha atrás en el redistritación del estado, que es 
una vieja exigencia panista, así como en otros aspectos de la reforma electoral.  
Frente a este escenario surge una pregunta fundamental: ¿Realmente el PAN en Puebla se asume como una 
fuerza en el poder o sigue actuando como una fuerza de oposición?  
Algunos creen que varios panistas se están preparando para actuar como la segunda posibilidad, cuando la 
coyuntura electoral lo permita. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/28/puebla/cuitlatlan.php 
 

(Editorial) 
 

Contradicciones y dudas sobre el Viaducto Zaragoza  
Apenas el pasado lunes, Antonio Gali Fayad, titular de la Secretaría de Infraestructura, aseguró que la obra del 

Viaducto Ignacio Zaragoza contaba con todos los permisos pero, ayer, durante una reunión con académicos e 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/28/puebla/cuitlatlan.php
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investigadores, el director de Apoyo Técnico del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), Arturo 
Balandrano Campos, aseguró que no se ha otorgado ningún aval o anuencia a la obra, ya que el gobierno del 
estado no ha presentado ningún proyecto al organismo.  
La contradicción que hay entre lo expresado por el emisario del INAH y el funcionario del gobierno del estado es 

sumamente preocupante, pues los trabajos para llevar a cabo la vialidad tienen un avance calculado de 30 por 
ciento, a pesar de que es evidente que el tema de los permisos no está resuelto y que tampoco se ha dejado 
suficientemente claro que no existe riesgo para el patrimonio cultural de la zona histórica de Los Fuertes de 
Loreto y Guadalupe. Todavía más grave resulta que, en estas condiciones, el presidente de la República, Felipe 
Calderón Hinojosa, haya avalado la semana pasada la obra, durante la instalación del comité nacional que 
organizará los festejos del 5 de Mayo en ocasión del 150 aniversario de la gesta histórica. 

Esta casa editorial reitera su postura: quizá la vialidad es necesaria pero debe hacerse con la supervisión de los 
organismos especializados; además, hay que consultar a expertos y que el proyecto por entero sea conocido 

públicamente. Este periódico solicitó a la Dirección de Comunicación Social del Poder Ejecutivo el trazo del 
viaducto, mismo que le fue entregado y está siendo sometido a un estudio de especialistas. El resultado de este 
análisis será informado puntualmente a nuestros lectores.  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/28/puebla/editorial.php 

 

 
 
(Primera columna/Oscar López)  
 
En la penúltima sesión del Congreso que estuvo amenizada por el ex presidente municipal del PAN Gabriel 

Hinojosa Rivero, se aprobaron reformas que estaban pendientes como es el caso del SICOM que ya fue 
autorizado su cambio de nombre a Televisión, Radio y Tecnologías Digitales, que como se explicó cuando se 
hizo la presentación de su nueva imagen, tendrá como una de sus encomiendas principales, la interconexión 
digital en todo el estado, principalmente con las escuelas. 

Esta revolución tecnológica ameritó también el cambio de dependencia que regulaba al entonces SICOM, de la 
Secretaría de Gobernación a la de Educación Pública. 
Enhorabuena por Marcelo García Almaguer, artífice de esta reforma y quien asegura que en breve vendrá 

también el cambio de programación tanto de televisión como de radio, con nuevos programas que respondan a 
estas exigencias de una sociedad más exigente y más informada. 
Otro asunto que también se aprobó fue una propuesta diseñada por el Secretario General de Gobierno 
Fernando Manzanilla Prieto, quien por cierto, en su cuenta de twitter destacaba la aprobación del Instituto 
Registral y Catastral, con el cual se da certeza jurídica sobre los bienes y seguridad del patrimonio inmobiliario. 
Y finalmente será este viernes cuando el pleno del Congreso apruebe la Reforma Electoral sobre la cual el 

gobernador habló ayer con los reporteros que lo acompañaron a la gira de trabajo por la Sierra Norte en el 
municipio de Tenampulco. Por supuesto que Moreno Valle descartó que para lograr el consenso entre los 
priístas se haya acordado dar impunidad a los ex funcionarios marinistas, nada de eso dijo el gobernador aún y 
cuando en la reunión con el dirigente nacional del PRI Humberto Moreira, haya estado Javier López Zavala y 
Juan Carlos Lastiri Quirós, ambos, ex secretarios de Desarrollo Social del Gobierno del Estado. 
La verdad es que, como lo dijimos desde el primer momento, Moreno Valle decidió ser él personalmente quien 

llevara la negociación sobre la aprobación de la reforma, pero no con la dirigencia estatal, sino más bien con 

quien de verdad tiene peso sobre los diputados locales, por ello se reunió con Moreira. 
CONFETI…El gobernador fue convidado por el Presidente de la República Felipe Calderón, al igual que su 
esposa, Martha Erika Alonso, al Alcázar del Castillo de Chapultepec, para la comida que se ofreció en honor del 
Presidente de Guatemala…por cierto, cerca, muy cerca de la mesa de honor. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3653  

 
 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
El Puente elevado en la 14 Oriente  

Se despejaron las dudas.  

Rafael Moreno Valle, gobernador de Puebla, sí quiere hacer un puente elevado en el bulevar 5 de Mayo y la 14 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/07/28/puebla/editorial.php
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3653


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 28 de Julio de 2011 
 

 

 

 43 

Oriente.  
Pese a que está prohibido por el INAH.  
Pese a que la Ley de Zona de Monumentos lo restringe.   
Para el gobernador, Rafael Moreno Valle, no hay imposibles.  

Y si los hay, legales, no importa.  
La transformación del estado está sobre todo (¿inclusive sobre las leyes?).  
Este reportero obtuvo una copia gráfica de todos los magnos proyectos que tiene en la mente Rafael Moreno 
Valle.  
Todos lucen buen.  
El viaducto Zaragoza, el distribuidor cerca al estadio Cuauhtémoc y el distribuidor de Santa Ana.  

Todos, son imponentes.  
Pero, en el caso del puente elevado bulevar 5 de Mayo y 14 Oriente las cosas no son tan sencillas.  

El gobernador está obligado a respetar la traza urbana de Puebla.  
Y no es campaña política de este reportero contra el gobernador (como especula y afirma Libya Carrillo), es una 
estricta exigencia a que se informe con transparencia a los poblanos de sus magnas obras.  
¿Y los permisos?  
No se trata de obstaculizar, el anhelado, desarrollo de Puebla.  

Se trata de ser honestos.  
Se trata de respetar la Zona de monumentos y el Centro Histórico de Puebla.  
Rafael Moreno Valle es el primero en respetar y hacer valer las leyes.  
Y causa extrañeza que el secretario de Infraestructura (y desde ahora aspirante a la presidencia municipal de 
Puebla), Antonio Gali, guarde los proyectos urbanos más importantes como si fuera de su propiedad.  
Su poder y dinero no le dan ningún derecho en afectar una traza urbana que ha sido defendida o conservada 
durante más de 475 años.  

Con todo y que ahora ese cruce de la 14 Oriente y bulevar 5 de Mayo sea obsoleto.  
Su supone que lo nombraron secretario de Infraestructura para resolver esos problemas de vialidad para 

resolver problemas de fondo.  
No para copiar viejas propuestas inviables.  
Y ahí está el denostado ex presidente municipal, Luis Paredes Moctezuma, que quiso hacer ese puente elevado y 
el INAH no lo dejó.  

No se trata de personajes.  
Ni de partidos políticos.  
Se trata de respeto a la ley y del cuidado al invaluable valor arquitectónico de Puebla.  
¿O Antonio Gali no tiene más ideas?  
Esperemos que sí.  
O el gobernador refugiado de las leyes, ¿las desconocerá?  
No creo.  

¿O sí? 
** ** ** 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15665:el-puente-elevado-en-la-14-
oriente&Itemid=137 

 

 
 
(Decodificador Urbano/Miguel Ángel Cordero) 
 
Armenta y El Canelo  

Uno de los priistas que anda muy ocupado recibiendo invitaciones de, faltaba más, otros priistas es Alejandro 
Armenta Mier. 
En redes sociales ya pueden verse las fotografías de su asistencia a varios actos, desde inauguración de 
dispensarios médicos con todo y el logo de Alcohólicos Anónimos, hasta eventos multitudinarios en el interior del 
estado. 
Si no me cree, sólo teclee el nombre del ex líder del PRI en el estado en su página de Facebook y aparecerán 

todas esas fotografías de sus eventos. 
Vamos, hasta El Canelo sale a cuadro.  
El famoso boxeador está con Alejandro Armenta en una fotografía (más bien distanciado de él) y ésta es la foto 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15665:el-puente-elevado-en-la-14-oriente&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=15665:el-puente-elevado-en-la-14-oriente&Itemid=137
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del muro del priista. 
Así que, si no me falla la visión digital, Armenta está potenciándose como candidato a la diputación federal. 
¿Lo conseguirá?  
Todo depende del discurso que le escuchen en aquellos lugares. Y no me refiero a si es bueno o malo, sino si es 

crítico con el ex gobernador Marín o sólo institucional. 
Después de todo, Marín Torres tiene mucho peso en el ex partidazo ¿o no? 
*** 
Y finalmente la triste noticia se confirmó. 
Resulta que la prueba de ADN confirmó que Thalía Martínez Ramírez, estudiante de Comunicación de la BUAP, 
murió.  

Era de ella el cuerpo que las autoridades encontraron la semana pasada en la Vía Atlixcáyotl. 
Los familiares de Thalía no reconocieron la vestimenta de la joven. Por supuesto, ningún padre desea enterrar a 

su hijo. 
Pero las autoridades continuaron con sus pesquisas y finalmente se descubrió que sí era el cuerpo de la joven. 
Ya hay una averiguación previa para dar con los culpables, la 1118/2011/SAN ANDRÉS CHOLULA. 
Por justicia y un pequeño consuelo de los padres, familiares y amigos, esperamos que aparezcan él o los 
responsables. 

Descanse en paz. 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=109780&articulo=Decodificador%20Urbano</B> 

 
(Mirador/Humberto Sesma Vázquez) 
 
Dicen por ahí que… 
*Los panistas poblanos están enojados porque el gobernador Rafael Moreno Valle no los invitó ni los consultó 

para cabildear el presupuesto 2012 con los priistas. Si todo marcha bien, y gracias a las habilidades 
negociadoras de Moreno Valle y su gabinete económico y social, Puebla tendrá un presupuesto histórico para el 

próximo año. Eso sí, legisladores federales del tricolor pretenden ―blindar‖ el ejercicio de tales dineros durante el 
año electoral próximo.  
*Alguien de muy arriba está al tanto de los éxitos y habilidades políticas de Rafael Moreno Valle y para 
demostrarlo, visitará Puebla otra vez. Que estas cosas indican una clara tendencia a buscar alternativas en el 

caso de que a los cinco multiconocidos presidenciables se les haga engrudo el atole. 
*En los despachos importantes del DF están encuestas de popularidad donde Moreno Valle destaca de manera 
importante gracias a sus propias habilidades, pero también, al cabildeo y excelente manejo de tres miembros de 
su gabinete (y otros aliados en el panismo nacional) entre los cuales no está el actual titular de Comunicación 
Social. 
*El ex gobernador de Oaxaca, Ulises Ruiz, se alquiló un despacho en Puebla para sondear la instalación de 
hospitales y clínicas del sector privado. 

 Eso sí, encabezados por los ejecutivos del ramo que le hicieron toda la chamba para abrir el Hospital Sedna, 
especializado en la mujer, que está el sur del DF cerca de TvAzteca, y que ha tenido gran éxito. Según las malas 
lenguas Ulises tiene previsto convertir a Puebla en el segundo estado a nivel nacional en hospitales, así como lo 
es en universidades.  

*En la genial idea del ex mandatario oaxaqueño está también el inefable ex gober poblano para meter sus 
billetes, y que de hecho ya se tiene la Notaría donde harán legales las aperturas de sus empresas. Se oye el 
nombre de Francisco Díaz Gil como principal fedatario público de los negocios en un despacho que está en  

Tlatlauquitepec. Díaz es un reconocido abogado cuyo único pecadillo fue ser incondicional de Mario Marín. 
*Tal como dijimos aquí, toda está casi listo para que Santiago Creel comience en Puebla su pre precampaña 
presidencial. El lujoso autobús en el que hará su traslado por todo el país, seguido de una veintena de vehículos, 
está a punto de que quedar listo para estrenarse por las calles de la Angelópolis y algunos municipios 
importantes. Lo único que falta es que el panismo local (junto con el federal) se ponga de acuerdo para recibirlo 
como ―uno más‖ en la contienda, y no como el mero mero, que es el error que su equipo comete. Creel debe ser 

recibido en igualdad de condiciones que el resto de precandidatos. 
*Apenas evidenciamos los errores cometidos por el anterior director de Información de Comunicación Social del 
Estado, la Dirección de Comunicación Social se puso rápidamente a actualizar su página (tan raudos y veloces 
que ni las fotos de los principales están aún) y girar memorándums para que el resto de dependencias se 
apuren también; y que el jefe de esa importante oficina instruyó a todos para darle especial atención a los 
medios, especialmente a los impresos. Ojalá que así sea y así siga.  

Por lo pronto ya se apuran para atender a los colegas de la fuente como debe ser y no con el desdén de antes. 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=109780&articulo=Decodificador%20Urbano%3c/B
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*Hablando del titular de Comunicación Social, las cosas no le han funcionado del todo bien. Primero, sus planes 
y proyectos de trabajo propuestos y presentadas a su jefe siguen archivados y no le han dicho que sí ni que no, 
sino todo lo contrario.  
Segundo, que muchas cosas finas (diríamos en el argot político) de salida a medios del gobernador son 

atendidas en el despacho de la 14 Oriente y no en Casa Aguayo. Tercero, que aún no le perdonan el desliz que 
cometió al presentarse a la conferencia de prensa del diputado de Convergencia. Y cuarto, que trae en jaque a 
la prensa durante las giras del gobernador.  
La imagen de Rafael Moreno Valle es muy buena, pero no se la debe al manejo de don Sergio.  
En círculos muy cerrados de la política poblana ya se menciona el nombre (casi por una unanimidad) de un 
posible sustituto. 

*A reconocido ex director de dos periódicos (uno importante por su historia y otro nuevo que la está forjando) 
no le están caminando sus planes de abrirse cancha propia en el mundo de los medios por internet. Una fallita 

por aquí una fallita por allá y su portal (que incluirá noticias escritas, radio y web tv) no ha podido estrenarse. Y 
aunque le deseamos todo el éxito del mundo, sí hay que decirle que algunos de los reporteros con quienes se 
rodeó para lanzar su proyecto fueron un rotundo fiasco en el último periódico donde laboraron y la página web 
donde trabajaron hasta hace un par de meses (también de televisión por internet) la llevaron al fracaso. No 
sobrevivió ni nueves meses. Ya ni existe. 

Hasta la próxima. 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=109779&articulo=Mirador 
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